
o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosféri,c� média: 1004.3 milibares. Tempe-

'

fatura media �o dia; �9.0 graus centígrados.
Urrúdade relativa media: 83.4 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus de
meio claro a encoberto. Estado médi� Ido

tempo: com formações de chuvas esparsas no
Planalto e instabilidades passageiras em par
tes do Litoral. Tempo médio: estável. Pre
visão: A. Seixas Netto.
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o ESTADO - Em respeito ao dia santificado
de hoje, Sexta-Feira da Paixão, O ESTADO
comunica aos seus 'anunciantes, assinantes e

leitores, que não' haverá expediente em s�u
estabelecimento deixando, portanto, de cir

cular amanhã, voltando com sua edição de ,

domingo.

Em consequência de avaria no gerador, de energia elétrica
que abastece a cidade, Chapecô está com as suas ativida

des industriais semiparalisadas. Até ontem a empresa que

explora'o serviço não teve condições de recolocar o siste
ma em funcionamento, estando a cidade obrigada a racio
nar energia em prejuízo da indústria, precariamente servi
da pela estação de Xaxi� A água também está faltando

A notícia se espalhou logo e houve uma corrida à Cabal, onde uma lata de óleo foi disputada após longa espera na extensa fila. em Chapecó. (P.9)

Urna-das metas principais da agricultura neste governo é o incentivo à expansão e criação de redes de armazens em todo o território nacional para melhorar o sistema de abastecimento. (Página 5).

Óleo chega
mas logo
some das

prateleiras
'Após longa ausência, o óleo
comestível voltou ontem

às prateleiras dos principais
supermercados da cidade, da
rede da Cobal, trazidos em três

possantes caminhões. A partir
das 14 horas começaram as

vendas e já 30minutos depois
longas filas se postavam

diante dos balcões para adquirir
o produto, tendo cada família
direito a duas latas. Mesmo

assim, o estoque acabou (P. 12)

Feriados
levam 40

mil pessoas
às estradas

Um êxodo de aproximadamente 40 'mil
pessoas, num trânsito de cerca

de 20 mil veículos; foi o que a

Pátrulha Rodoviária Federal
estimou para estes feriados. A
fim de prevenir acidentes, .

foi montado um rigoroso esquema
de vigilância nas rodovias

federais a partir das 18 horas
da última quarta-ferra, do

qual participam 76 patrulheiros
que estão mobiliz'ando

.

25 viaturas ao longo de todo o

percurso das estradas em
intenso movimento (Página 6)

. ,

eficit no

. . . vÚ!iando após o almoço para Tubarão, onde pôde constatar a extensão da tragédia das inundações.

Os patrulheiros rodoviários fazem um esforço redobrado para intensificar a vigilância nas rodovias.

I

Depois de visitar Tubarão, voltou ontem a Brasüia o Ministro Arnaldo Preito, do Trabalho. O Ministério do Interior, por sua vez, assegurou ontem que cobrirá o deficit da Prefeitura Municipal (Págs. 3 e 9) .

OMinistro Arnaldo Prieto foi recebido no Aeroporto Hercílio Luz peta GõvemadtJr�Se.crnariado ...

Dom Afonso faz
,/

exortacao
pela penitência

o Arcebispo Metropolitano Dom Afonso Niehues

exortou ontem os fiéis à penitência
durante a Semana Santa, atribuindo à

permissividade da sociedade atual o

afastamento dos homens da religiâo. Os
ofícios da Semana prosseguem hoje (Pag, 12)

Rogerio, Orivaldo
e João Carlos
voltam ao time
contra o Atlético

Lica e Rubens fizeram um bom treino
na tarde de ontem na Palhoça, mas

o treinador Jorge Ferreira
preferiu manter Toninha e Ubirajara.
João Carlos ganhou a posição de

Juti, Rogério volta à meia cancha
e Orivaldo na lateral. (P.8)

Terrorismo

Terroristas árabes apoderaram-se ontem
de um prédio de apartamentos no povoado

israelense de Quiyat: Shmonah, após transpor
de madrugada a fronteira montanhosa do Líbano,
matando 1� pessoas, entre homens, mulheres

•
e crianças. A incursão, considerada

a mais audaz em território israelense desde
a matança do Aeroporto de Lod, há 23 meses,

foi controlada pelas forças de segurança
em combate de fogo cerrado contra a posição

dos terroristas no edifício. (P.2) ,

Água & Luz

u

Dom Afonso:'A permissividade afasta os fiéis.

Toninha terá outra oportunidade no time titular

n
A Primeira-Ministro Golda Meir apresentou ontem oficialmente a sua renúncia ao parlamento de Israel, afirmando que o país continuaria a procurar a paz e a manter seus compromissos internacionais(Pg.2)
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Os projetos de paz ameaçados

GoldaMeir forlllaliza sua renúncia
Chacina em Israel: .terror

�rabe mata 18 pessoas
Três terroristas árabes se infiltraram

ontem através da fron-
teira montanhosa do Líbano, durante a

madrugada e, ao chegarem ao pequeno
povoado israelense de Quiryat Shmonah,
apoderaram-se de um prédio de aparta
mentos e liquidaram 18 pessoas, entre ho-

'

ADVERTÊNCIAS

mens, mulheres t; crianças, Depois de um Em Jerusalém, a primeiro-ministro
combate de fogo' cerrado é que as forças Colda Meir divulgou o número de vítimas
de segurança conseguiram abater o grupo e formulou uma advertência indireta ao

terrorista.
,

governo libanês por dar abrigo aos guerri-
Segundo a rádio estatal, os árábes se lheiros árabes. Afumou que os invasores

apoderaram incialmente de uma escola va- não eram "combatentes' pela libertação,
zia e depois rumaram para o prédio de mas sim gente que chegou apenas para as

apartamentos .. Imediatamente após chega- .

sassinar. Matar crianças, mulheres e civis

rem ao local os três terroristas começaram inocentes. é assassinar pelo simples gosto
a fazer disparos com metralhadoras e lan- de fazê-lo".

çar granadas para o interior dos aparta- Em Beirut, um grupo guerrilheiro, o
mentos, enquanto abriam caminho para o comando-geral da Frente Popular para a,

quarto andar deixando um rastro de san- Libertação da Palestina, admitiu a respon
gue. Noticiou-se ainda, sem confirmação, sabilidade pelo ataque. Descreveu a ação
que os três terroristas chegaram até a lan- como uma missã o suicida destinada a

çar crianças pelas janelas do edifício. exigir a libertação de 100 guerrilheiros
Dezenas de cadáveres foram encontra- presos em Israel, entre os quais, o japonês

doss no local. Diversos civis israelenses es- KozoOkamoto, um dos responsáveis pela
tirados na porta de seus apartamentos e matança de 26 pessoas no aeroporto de
os corpos crivados de crianças jaziam nas Telaviv, ocorrida em 1972.
escadas do prédio. O grupo afirmou que, o esquadrão era

Os guerrilheiros levavam cargas explo- integrado por um palestino, um sírio e

sivas além de armas automáticas, e o quar- um iraquiano, e classificou-os de "márti
to onde se entrincheiraram explodiu res da revolução palestina". "Sua heróica

.

quando os soldados abriram fogo e invadi- ação - acrescentou - demonstra a unida-
ram o edifício. Os corpos despedaçados de de todos os árabes no que se refere a

dos três terroristas junto aos escombros c ausa palestina".

foi o que restou no interior do aposento.
A incursão terrorista foi considerada a

mais audaz em território israelense desde,
a matança do aeroporto de' Lod, há 23
meses.

PREFEITURA MUNICIPAL DE' RIO DO SUL
'Rio do Sul(10) - Programa comemorativo' ao quadragésimo terceiro

aniversário de emancipação política do município de Rio do Sul: 06,00 horas+
Alvorada Festiva, com salva de tiros pela Pai ícia Militar e execução de hinos pela
Banda Municipal; 08,00 horas - Hasteamento das bandeiras do Brasil, do Estado
e do Município, no Paço Municipal, com participação de autoridades e

delegações de todos os estabelecimentos de ensino; 08h30m. _:__ Abertura da

Exposição fotográfica: "�io do Sul de" Ontem", [10 hall da Prefeitura, com

homenage'tn aos descendentes de Basílio Corrêa de Negredo e às pessoas nascidas
no dia 15 de abril de 1931; 09,00 horas - Inauguração das obras de

pavimentação da Ladeira Vereador Adolfo Frichnecht; 10,00 horas - Juramento

à Bandeira, pelos cidadãos dispensados da prestação do Serviço Militar inicial, no

Largo Montese, defronte ao Estádio Mynicipal; ,11 h3'Om: � Lançamento do livro
"Educação, A'Escola e A Empresa", por seu autor. protessorCplestirlo Sachet,
lançamento do livro "Nomes que Ajudaram Santa Catarina", por seus autores

Jali Meirinho e Theobaldo Costa Jamundá, lançamento da 'última revista da
Academia Catarinense de Letras: "Signus 3" no Orlaridos Restaurante; 14h30m.
-, Demonstrações de Judô e Karatê, pelos alunos da Academia da Sociedade

Desportiva' Duque de Caxias, no pátio externo do Grupo Escolar Paulo

Zimermann; 16,00 horas- Apresentações da BandsMunicipal ge Rio do Sul nas

praças Emembergo Pelizetti e 25 - de Julho e provà cicl ística no roteiro

compreendido pelas ruas Prefeito Raulino, Abraão Lincoln, Alameda Beia
Aliança e Avenida 7 de Setembro, num total de 30 voltas (40 quilômetros,
aproxi rradarnenta): 19,00 horas - I nstalação do D istrito Escotei r.o de Rio do Sul
no anfiteatro da Faculdade de Administração de Empresas do Alto Vale do

Itajaí; 19h30m. - Prova rústica ,(corrida' a pé) no trajeto compreendido pelas
\

ruas 7 de Setembro, Carlos Gomes, são João e Alameda Aristiliano Ramos, num
total de 10 mil metros; e' às 21 horas, encerrando as comemorações do

quadragésimo terceiro aniversário de emancipação política do município, será
realizado um jogo de futebol entre o Juventus Atlético Clube e uma seleção
Amadora do Alto Vale do Itajaí, no estádio municipal, com renda totalmente'
revertida em favor dos flagelados do sul do Estado de Santa Catarina.

Cansada e doente, a primeiro-ministro
israelense, Golda Meir, apresentou

ontem sua renúncia ante o
"

Parlamento em caráter irrevogável.
A primeiro-ministro Golda Meir anunciou ontem sua

renúncia no Parlamento e prometeu que Israel continuará
buscando a paz e que cumprirá seus compromissos
internacionais. Apesar disso, advertiu os países árabes que o

.Exército israelense' estava a postos "como sempre e

preparado para cumprir seu dever".
,

A sessão especial do Knesset (Parlamento) foi convocada
,originalmente para debater a investigação oficial sobre as

causas de falta' de preparo israelense no início da guerra de
outubro. Entretanto, Golda Meir, que aparentava cansaço e

palidez, aproveitou também a oportunidade para anunciar
sua renúncia.

Esclareceu que havia renunciado porque a inquietação
pública suscitada, depois da 'guerra "não' deveria ser

ignorada". E acrescentou: "Cheguei à conclusão de que
deveria ser dada ao povo a oportunidade de reavaliar suas
preferências políticas"., ,

A Primeiro-Ministro, que permanecerá no cargo até que
seja escolhido um novo governo, ou até as novas eleições
gerais, prometeu, que seu governo interino continuaria
cumprindo suas funções "ao .máximo e com plena
autoridade".

A crise israelense teve origem num relatório de uma
comissão oficial" de alto nível que. investigou as

.

responsabilidades pela falta de preparo de Israel durante o

início da guerra de outubro, A investigação responsabilizou
o chefe do Estado-Maior, tenente-general David Elazar, e

vários generais importantes, eximindo de culpa Golda l.,1eir
e o ministro da Defesa Moshe Dayan,

Sem a liderança de Meír é bem possível que o seu Partido
Trabalhista se torne impotente para criar um novo governo.
Desde a criação do Estado de Israel a liderança da senhora
Meir prevaleceu em todos os sentidos.

'

Da forma com que a situação se apresenta é quase certo
que o presidente Epluaim Katzir peça ao bloco direitista
Likud, principal Partido da oposição, que tente a formação
desse governo. E, segundo os observadores políticos, o

chefe do Likud, um velho líder guerrilheiro judeu da
Palestina antes da criação de Israel, tem algumas
possibilidades de êxito. Entretanto, para' isso necessita do
;apoio de alguns dos ex-aliados da coalizão de Golda Meír,

,
inclusive do Partido Religioso-Nacional, e talvez, do próprio
Dayan.

por Kenneth Freed, da AP

A renúncia de Golda Meir como primei
ro-ministro de Israel significa um grave re

vés para as esperanças do secretário de Es
tado, Henry Kissinger, de uma rápida sepa
ração de forças sírias-israelenses e poderia
retardar sua viagem ao Oriente Médio, mar
cada para este/mês. A Incerteza da situação
é tão grande que funionários norte-ameri
canos estão preocupados que todo o impul
so para uma paz no Oriente Médio esteja
em grave perigo.

No assunto sírio, a situação era suficien
te difícil sem a capacidade do governo is
raelense até de negociar, segundo úma fon
te norte-americana.

Nenhum governo interno, nem mesmo

um presidido pela senhora Meir, está em

condições de assumir os compromissos ne

cessários que convenceriam a Síria a fim de
se conseguir uma sel?aração de tropas nas

colinas de Golan, segundo o ponto de vista'
norte-americano da situação.

, O problema mais amplo resulta da debi
lidade no governo, isto é, a senhora Meir
titubearia em concordar com novas retira
das de tropas ou numa ação que pudesse
provocar a oposição dos israelenses que se

guem uma linh� dura.

A SOLUÇÃO
Tal modo de pensar poderia fazer com

que o governo egípcio reconsidere a im-
. plementação de seu prévio acordo de retira
da de tropas no canal de Suez; também po
deria fazer com que os israelenses recusas

sem retirar-se para mais distante, na penín
sula do Sinai, até que se .esclareça a situa

ção política.
Tudo isto está fazendo com que Kissin

ger reconsidere sua viagem ao Oriente Mé
dio, marcada inicialmente para fins do ano.

O plano original era que Kisinger fizess
viagens entre Damasco e Jerusalém para s

e

lucioi1� as divergências s?b.re a separaç�
nas colinas de Golan. Kissmger já tem
pr?posta isr�e.lense e se supõe que receba a�idéias da Síria em Washington, hoje' d '

mãos dos funcionários de Damasco.
,as

Atualmente parece.improvável que po,
sa obt.er ,:m acord? nessa. viagem. A senho. 'I'ra Meu nao podera negociar de forma subs
tancial, de modo que. o mais que se pod
esperar seria certo tipo de declaração d:
princípios 'sufuciente a:inbígua para se
aceita com base de negociação.

r

.

A opinião_efoltre a �aioria do� funcioná.
nos norte-amencanos e de que Kissinger fa.
rá a viagem de qualquer modo, embora ne
nhum o diga com certeza.

Retardar a viagem de Kissinger não re.
solveria nada porque a. possibilidade de
urna solução política interna em ISrael po-

'

deria não surgir senão dentro de àlguns me.
ses.Portanto, a viagem, agora, poderia criar
algum movimento e pelo menos manter em
conversação as partes.

Segundo opinam algumas fontes norte.
-americanas, que pediram não ser identifi.
cadas, a resposta à crise israelense não po
derá ser encontrada em outra eleição.

O que se necessita é um novo quadro de
líderes políticos, com pessoas mais jovens
tais corno o embaixador nos Estado Uni:
dos, Yitzhak Rabin e o general Bar Lev
substituindo as personalidades idosas qu�
dirigem o governo.' ,

Estes são homens mais jovens que pode.
rão conseguir um maior apoio da popula .

ção e poderiam pôr término à séria disputa
que desarticulou o governo da senhora Meir
por tentar culpar .alguém pelos problemas
surgidos na guerra de outubro de 1973.

Agora, os

alimentos
como arma

estratégica

,

'

I '

Pesquisa diz que Chaban pode
vencer as eleições'na fran�a

Uma pesquisa publicada pelo jornal mento.

francês Le Figaro reforça as previsões de ESQUERDA FRÁGIL
que o candidato gaullista Chaban-Delmas é Segundo ainda, a mesma pesquisa, no

o que tem maiores possibilidades de vitória panorama geral as preferências estão assim
no pleito do próximo dia 5 'de maio. 'De distribuídas: 36% consideram que François
acordo com a pesquisa, a maioria dos fran- Mitterrand, candidato dos partidos socialís
ceses considera que seu próximo presidente ta e esquerdista unido, comunista e radical,
deveria continuar a estrita política exterior poderá ganhar a primeira rodada da eleição
'independente do extinto presidente Geor-

,
de 5 mai?; 39% dos entrevistados afirma

gesPornpidou. Aspiraçãoo esta que se 'iden- , ram q�e!Chaban-Delrnas surgiria como ven-
'

tifica claramente .com a plataforma de go- cedor da, segunda eleição ·fmal de 19 de

vemo preconizada por Jacques Chaban- maio. Mitterrand foi o segundo favorito

Delmas, que tem "a firme intenção de com 30 por cento enquanto que o ministro

manter as diretrizes" dessa política exte- das Finanças, Valery Giscard D'Estaing está
.

rior, se for eleito. em terceiro, como eventual vencedor com
Na esfera das relações internacionais, es- apenas 21 por cento.

sa política, segundo expressou o chanceler A coalizão contro-direitista que gover
Michel' Jobert, deu lugar a uma queda no

,

nou a França desde que Charles de Gaulle
nível dos contatos diplomáticos com os Es-: voltou ao poder em 1958, demonstrou ela

tado Unidos e levou à grandes tensões den- ramente suas intenções de participar da pri
tro do mercado comum europeu. meira rodada eleitoral, dividida. Gíscatd
A pesquisa publicada no Le Figaro D'Estaing tinha 27 p'or cento, Chaban-Del

aponta que 63 por cento apoiam a contí- mas, 26, enquanto que Mitterrand registrou
nuação dessa mesma política. Para os ob- 36 por cento entre os que expressaram sua

servadores políticos franceses essa cifra é preferência: Entretànto, 21 por cento dos

particularmente interessante devido a per- entrevistados não mencionaram seus favori

centagens semelhantes que pedem altera- tos. A 'segunda eleição é realizada quando
ções na política econômica e social interna_ nenhum dos candidatos consegue 50 por
e a redução do poder presidencial em troca cento, de acordo com a legislação eleitoral '

de maior poder para o gabinete e o Parla- francesa.
.

A crise dos

alimentos, segundo
os técnicos,

será pior que
à do petróleo. Waldheim: Secretário díz ONU

,. .

A atual Assembléia Especial da Organização das Nações
Unidas sobre matérias primas tem suas preocupações
voltadas para o futuro do terceiro mundo. A base das
preocupações é a constatação do desespero que prevalece e

vem aumentando nas zonas onde escasseiam os alimentos, o
quepoder'á gerar graves crises políticas.

Conforme diversos oradores da reunião, a escassez de
'petróleo, alimentos e de qualquer outro produto básico, faz
com que' o comércio seja empregado corrio arma política,
.causando consequente prejuízo às naçoes pobres.

A menos que seja conseguida uma cooperação
internacional mais efetiva" a competição pelas fontes de
energia poderia precipitar' crises e, em consequência disso,
possíveis e catastróficos confrontos entre grandes potências,
visto o fato de a atual crise de matérias primas estar
causando ansiedade nas altas esferas de vários países
industriais que dependem de matéria prima importada.

Os países pobres, que vêm constatando os resultados do
emprego do petróleo como arma política, começam
atualmente a estudar novos agrupamentos em terrenos

importantes como o cobre e a bauxita.
Em seu discurso, inaugural, o secretário das Nações

Unidas, Kurt Waldheim previu um estado de "emergência
mundial" a menos que seja conseguida uma cooperação
internacional mais efetiva.

Depois de lançar os Cadernos Es

peciais sobre o Mercàdo Imobi-.
liário, Agricultura e Turismo, "O
Estado" vai focalizar a Indústria

Vamos realizar umCatari nense,
trabalho

•
•
-

extenso e minucioso,
,pa ra mostrar a 'todos a

_ pujança
deum Parque Industrial qule não

pá ra de crescer .

.

ÍtOESTADO
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Prieto diz que na recuperação do
Sul o governo age de forllla uni_a

As belezas ,da modà
para o INVERNO chegaram, para

A MODELAR
També-m A GRUTIN'HA

,

está superlotada de novidades
para o frio.

'micro-regiões sulinas, dando destaque aos prejuízos sofridos
pela cidade de Tubarão. Ressaltou a atuação da Cedec, com,
o apoio das forças Armadas, no atendimento imediato às
vítimas das inundações.

Disse que, devido aos danos que atingiram toda a região
do Sul do Estado, este deixará de arrecadar 52 milhões de

cruzeiros, "quantia que muito representa para Santa

Catarina, ,v,ra fica, mas de governo pobre", comentou

Colombo Salles. Deu vários exemplos de ocorrências, para
dar uma idéia ao Ministro da catástrofe.

Em seguida, o Secretário da Saúde, Prisco Paraíso, fez
um relato suscinto, onde destacou as medidas

-

de

emergência tomadas por sua pasta, após as cheias,
ressaltando 'a assistência médica e a proteção à saúde, com,
prevenção relativa ao saneamento básico. Citou a vacinação
em massa, anti-tffica principalmente, agora já em segunda
fase, com a distribuição da segunda dose.

Prisco Paraíso fez ver ao Ministro Arnaldo Prieto a

necessidade da cnaçao das unidades - .de vigilância
epidemiológicas, em número de três, no Sul catarinense.
Tais unidades terão como finalidade principal a supervisão
da saúde, bem como reforçar o sistema médico, além das 24
unidades de saúde que o governo mantém na região.

,2

HOSPITAIS

O Secretário da Saúde enfatizou a prioridade que a

reconstrução dos hospitais de Tubarão e Praia Grande
deverão ter. Disse que, apesar de situar-se num segundo
plano, os prejuízos materiais, também, são importantes.

oMinistro, do
I

Trabalho visitou ontem
a cidade de

Tubarão para ver a
ex tensão dos danos

,causac;1os pelas inundações.
,

'À tarde retomou a

Brasília, onde fará um
relato sobre o que viu ao

Presidenteda República.
Após uma reunião com o Governador Colombo Salles e com a imprensa, o Ministro Arnaldo Prieto revelou que

todo o Secretariado, no Palácio dos Despachos, o Ministro possivelmente já na semana que vem será votada pelo
Arnaldo Prieto afirmou que a reconstrução de Tubarão e ' Congresso a lei que trata do desdobramento do Ministério
demais áreas atingidas pelas cheias no Sul do Estado será 'do Trabalho, com a criação de um Ministério' voltado
feita de forma unida, dela participando todos os especificamente para os problemas da Previdência Social.
ministérios, o Governo estadual e as prefeituras municipais. Acrescentou que independentemente disso,' o Ministé'rio
O Ministro do Trabalho desembarcou no Aeroporto formou um grupo de' trabalho que vem fazendo estudos
Hercílio Luz às 9h15m, acompanhado do Presidente do para a implantação do Ministério da Previdência' tão logo a

-rNPS, Arolde Moreira, do Diretor do Departamento lei seja aprovada e sancionada pelo Presidente da República.
NaCional de Mão-de-Obra, João Salles Pupo, e do Secretário A propósito do ,novo salário mínimo, anunciado para
Geral do Ministério. Ainda no Aeroporto, acentuou que maio, disse que "os representantes classistas, mais os do
"viemos aqui para constatar a realidade e- ver quais ks Conselho Nacional de Padrões Salariais, fizeram' um

providências que devemos tomar, em nossa área, mas levantamento para' reunir dados que, possibilitem um

trablharemos integrados para que o objetivo máximo seja aumento real e justo".
atingido, que é o socorro às populações". - Entre estes dados - frisou - está 'computado o

O Ministro e comitiva seguiram imediatamente para o aumento do custo de vida, de março, inclusive. Agora, estou
Palácio dos Despachos, onde o Governador e seus auxiliares aguardando para a próxima semana o levantamento, para
relataram às necessidades das regiões flageladas na área de poder fixar o índice do aumerito.
sua Pasta. Depois de ouvir o relatório, o Ministro Arnaldo
Prieto disse que a sua primeira viagem como Ministro do
Trabalho estava programada para o Nordeste, "Mas tive que
alterar meus planos, à vista da situação em Santa Catarina".
Observou que o fato de ser 'o sexto Ministro a vir a Santa
Catarina "bem demonstra o interesse do Governo Geisel em
atender e solucionar os problemas que afligem esta região
do País". 1\ viagem para .Tubarão ocorreu logo em seguida
ao almoço, na Agronômica, e às 17,30 horas, levando novas
informações sobre a catástrofe para expor ao Presidente
Geisel, o Ministro do Trabalho tomou o avião de regresso a

Brasília.
PREVIDÊNCIA
\ Comentando planos de sua Pasta, em rápido contacto

No palácio, 'Mi�istro ouve
exposição sobre prejuízos
Depois de ser recepcionado no Aeroporto Hercílio Luz'

na manhã de ontem pelas autoridades, o Ministro,
juntamente com os membros de sua comitiva, participou de
reunião no Palácio dos Despachos com o Governador e

membros do secretariado. O encontro foi iniciado às,

9h45m, tendo o Governador Colombo Salles e os

Secretários da Saúde e dos Serviços Sociais feito um relato
sobre a situação.

O Governador' traçou Um quadro geral das duas

Laboratório enalisa solos

para melhorar agricultura
O Laboratório de Análises do Solo e Minerais, que o

Governo do Estado mantém, através da Secretaria de

Ag�icultura, no bairro de Itacorubí, em Florianópolis, foi
criado a fim de que os agricultores catarinenses possam ter
suas terras sempre preparadas para um plantio com grande
safra.

O laboratório, cuja nova sede inaugurada em princípios
de 1972, conta com o trabalho e o atendimento efetivo de

quatro engenheiros químicos, dois 'agrônomos, dois

geólogos, uma bioquímica, um econortlista e outros auxilia- ,

res químicos.
Essa equipe tem condições de realizar cerca de 300 anual do calcáreo comercializado no Estado. Atualmente,

amostras de solo diárias, atendendo a lavradores de Santa encontra-se no laboratório desenvolvendo trabalhos de
Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul. O laboratório é pesquisa em "Nutrição Vegetal", o técnico Konschíro
formado pelas divisões de solos, geologia e agro-industrial. Nagai, cumprindo programa de cooperação entre os

SOLOS Governos de Santa Catarina e do Japão. Esse especialista
Na divisão de solo o iab�ratório realiza diversos está desenvolvendo os seus trabalhos com amostras das

projetos, como o de "Recuperação da Fertilidade 'doSolo" áreas onde está situada a fruticultura de clima temperado,
lançado por volta de 1968, que seguiu o exemplo .do Rio incluindo solos e material folhear. Para a realização' das
Grande do Sul por ocasião da "Operação Tatu" lançada no atividades, o 'japones utiliza um aparelho' de extrema
vizinho Estado. Para tanto foi escolhida Nova Veneza corno precisão, que é 0- "Spectro Fotômetro de Absorção
cidade .piloto desse projeto, onde cerca de duas mil Atômica", adquirido na Inglaterra pelo Estado por 80 mil
amostras de solo foram analisadas já )10 primeiro ano de cruzeiros.
atividades. Partindo daí a campanha ganhou todo o Estado GEOLOGIA
e em 1973 o laboratório examinou 17.500 amostras A divisão de Geologia foi criada em 1965, com o

provenientes de agricultores e outras 8.850 oriundas de objetivo de dar amparo técnico ao agricultor, no controle
c,ampos experimentais instalados pela Rede Experimental da qualidade dos corretivos aplicados em suas lavouras;
Catarinense, órgão que congrega as entidades que executam identificar e analisar minerais; determinar e se possível
a pesquisa agrícola em San ta Catarina. Chegando ao aumen t ar as reservas de minérios que interessem à
laboratório em Florianópolis, as amostras são registradas, agricultura, tais como. calcáreos e fosfatos.
secas em estufas, moídas, peneiradas, passando' daí para o Nesse setor a atividade básica tem sido a determinação
setor de análises propriamente dito., do Poder Relativo de Neutralização Total - PRNT - nos

O outro projeto, "Levantamento de Solos", propiciou o corretivos utilizados por agricultores e cooperativas. No ano

reConheCimento das terras agrícolas a nível de grande que passou foram analisadas 493 amostras de calcáreos,
grupo, em 'diversas regiões de Santa Catarina. O primeiro .alérn de 72 amostras de outros minerais, tais como caulins,
'trabalho desse projeto aconteceu no sul do Estado, quando talcos, quartzos, carbonatitos e diversas rochas.

'

foi levantada toda a região fisiográfica de Laguna até Pedras AGRO-INDUSTRIAL
'

Grandes, totalizando uma área de 10 mil quilômetros Já a Divisão "Agro-Industrial" analisa as amostras de
quadrados e abrangendo cerca de 32 comunidades, com a adubos, fécula, farinha de mandioca, concentrados e rações
determinação de seus caracteres físicos e químicos, para o animais e farinha de peixe. No ano passádo foram analisadas
Zoneamento de culturas e recomendação de adubação. 358 amostras de fertilizantes enviadas por 18 cooperativas,

,

Ainda em fase de execução, está sendo feito o 12 sindicatos rurais e do setor de corretivos do Ministério
levantamento da região do Vale do Rio do Peixe e parte do da Agricultura; 38 de concentrados e 10 de farinha de
planalto catarinense, para se ter uma realidade das zonas peixe.

onde a fruticultura de clima temperado é adotada. A área a

ser abrangida soma 11 mil quilômetros quadrados
distribuídos em 12 municípios e a sua finalidade é a mesma

levantada no Sul de Santa Catarina.
Esse trabalho 'é realizado através de convênios firmados

entre o Governo do Estado de Sant'a Catarina; Sudesu1 e

Universidade Federal de Santa Maria (RS).
O terceiro projeto, o de "Pesquisa de Métodos e

Avaliação, de Solos", Visa avaliar as possibilidades de
extração de Fósforo e Potássio, bem como uma avaliação

"Vários hospitais e postos de saúde foram danificados, 0\1

destruídos, principalmente em Tubarão e Praia Grande,
sen do

:

que o. desta última deve ser totalmente

reconstruído", afirmou Prisco Paraíso.

O Secretário dos,Serviços Sociais" Marcelo Bandeira
Maia, não fez, de forma objetiva, uma descrição dos

prejuízos ocorridos em sua pasta. Procurou mostrar a

Arnaldo Prieto os projetos já elaborados por sua equipe,
para restabelecer a normalidade no SuL Disse que o

"Projeto sobrl Empregos" já está equacionado e

quantificado, precisando apenas de alguns dados restantes.

"São 1.500 desempregados, na área de Tubarão", frisou
Bandeira Maia, "e o projeto especifica detalhadamente as

medidas que devem ser tomadas para minimizar este grave

problema social".
Destacam-se, nos vanos itens apresentados, a

implantação de um posto de oportunidade de empregos,
principalmente voltado para .os setores secundário e

terciário. O levantamento das empresas atingidas, com os

respectivos prejuízos, também consta do projeto
apresentado;" bem como a assistência e orientação às

organizações sindicais. "Caso b Ministério do Trabalho

aprove, pensamos também em criar um auxílio desemprego,
para dar condições de sobrevivência a muitos que não mais
tem quaiquer forma de subsistência", disse o Secretário,
explicando que.ipelo projeto, tal auxílio 'seria de 50% do
salário' mínimo, o que já alcançaria a soma de um milhão de
cruzeiros.

Jaison quer campànha para povo
saber os remédios que utiliza

Comentando a decisão do Governo dirigentes garante, a invulnerabilidade já que logicamente preferem importar
no sentido de estabelecer um Sistema da fiscalização quanto a, pretensas in- o Know How de suas indústrias e fi
Nacional de Controle de Medicamen- tenções de conspurcá-la com interesses liais, além de absorverem as empresas'
tos, o que resultou de uma denúncia outros que não os da Nação. A físcali- nacionais que conseguem furar ou que
que fez na Câmara Federal sobre a ven- zação será estatal, como estatal está a pela sua estrutura podem vir a quebrar
da no Brasil de medicamentos cujo uso' exigir a Nação o setor da Indústria o monopólio".

'

foi proibido em outros países, princi- Química de Base, flanco ainda aberto e Outro aspecto cujo estudo é funda

palmente nos Estados Unidos, o Depu- 'causa primeira das distorções existen- mental para qualquer determinação de
tado Jayson Barreto disse em declara- teso O povo brasileiro já tem consciên- soluções que objetivem a melhoria das

ções à imprensa em Florianópolis ser cia de que só haverá uma indústria far- condições de saúde no Brasil - afir

imperiosa uma ampla "campanha de macêutica verdadeiramente nacional se mou ainda o parlamentar - é 'o da

conscientização da população brasilei- Ia CEME não I, for obstaculizada nos prescrição' de medicamentos. "Vale
ra para o problema, já que ano após seus propósitos. Em defesa desses pos- .observar que na prescrição médica pre
ano ela foi condicionada ao consumo tulados a Nação está una e não admi- dominam os antibióticosf 17,51%) e os

irracional de produtos farmacêuticos". tirá interferências alienígenas - disse. sulfamídicos (3,2%), os medicamentos
Sem uma campanha lúcida e verdadei- DEPENDÊNCIA de ação no .sistema nervo-

ra sobre o uso de produtos medica- O Sr. Jayson Barreto enfatizou a so representado pelos ,

mentosos que abranja todos os setores preocupação para com "uma depen- antipiréticos analgésicos (10%),.: tran
- frisou - de pouco valerá o Sistema dência externa em grau intolerável, quilizantes (3,1 %) e antiespasmódicos
Nacional de Controle de Medicamen- num setor tão 'profundamente vincula- (4,2%). Importantes as conclusões da
tos em implantação. do à Segurança Nàcional, como o de pesquisa: "Os resul{ados dos estudos

Esclareceu o parlamentar, atual pre- Saúde", explicando: "Existem no País comparativos com as estruturas de
sidente da Comissão de Saúde da Câ- 460 empresas, sendo que 65 são de ca- morbidade pela demanda sugerem cer

mara dos Deputados, que a Central de pital estrangeiro e as demais 395 nacio- ta insuficiência qualitativa da assistên

Medicamentos é a garantia de uma no- nais. Constatando-se que 43 indústrias cia de saúde pela grande participação,
va política governamental capaz de as- .n acionais trarísferirarrí seu controle relativa de medicamentos de utílizaçãc
segurar cobertura farmacêu�c7� toda acionário para gr�p'Cis<es4_angeiros nos terapêutica ampla, be.�"cofuo pela lar,

,

a população em, termos r�clpn'alS e a últimos 15 an9"s. Pois bem: 'apenas 10 ��� aplicação d?,s.,meíamente síntomáti
custo compatível corri as realidades do 'empresas, todas elas estrangeiras, de- cós e auxiliares". Tal ocorrência é ex

País. "Quanto à estrutura do\sistema têm 1ÓO% dos conhecimentos técnicos plicável-se levada a conta do uso Insufi
.Nacional de Controle de Medicamen- e do seu respectivo dom�nib" no setor �Jlte dos procedimentos serniotécni

tos" - acrescentou - "a CEME já dis- farmacêutico, o que _�_Zj b�l!!_ da to�al,q'éos em função de um reduzido tempo
põe do arcabouço necessário, bastan- dependência tecn91ógica do Paí�,<A de observação clínica pelo médico ou

do, apenas, fornecer-lhe recursos finan- grande concentração de Know 'How e pela deficiência de meios complemen
ceiros e recursos humanos que permi- recursos em mã��_"..desses grupos extra-" Iares e auxiliares do .diagnóstico. Não
tam deslanchar e pôr em prática suas -nacionais dificulta a pesquisa,' a im- há corno fugir à constatação de uma

diretrizes e objetivos delineados no plantação e o desenvolvimento de no- excessiva confiança depositada na ação
Plano Diretor" vos processos tecnológicos para fabrí- terapêutica dos medicamentos de am-.

\ ,

- A posição clara e lúcida dos seus,;,cttção de especialidades farmacêuticas, plo espectro.".

. Manufatura Industrial Gráfica S.A.
Rua Visconde de Parnaíba, 1677
Fones:92-0293 e 93-7704
SÃO PAULO - Sp,

'TIPAO
Resistente, absolutamente preciso, de
uma beleza gráfica incomparável,
'mesmo depois, de milhões de impressões,
Assim é cada um dos tipos da MANIG,
que são fundidos sob rigoroso, controle
de caloria e refrigeração, em modernas
máquinas de procedência alemã, com

liga eutética de metal, cientificamente
dosada e analiíada, de componentes
virgens de primei ra fusão, o que lhes

proporciona excepcional qualidade e

durabilidade,
'

Conquiste a preferência de seus clientes,
oferecendo-lhes sempre a -rnelhor impressão,
com os tipos MANIG, é lógico!

MANIG

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As custas do
Processo e o

novo Código
Vem se constituindo norma corrente.nos cartórios das

Varas da capital, e mesmo, segundo nos informam, nas

do interior do Estado, a cobrança das custas judiciais
integrais, relativas aos feitos que estão sendo ajuizados
com respaldo no novo Código de Processo Civil.

Invocam os' cartorários que o art. 19 do diploma legal
de 1973 autoriza a atitude, baldados os esforços

_ interpretativos que vários profissionais tentam invocar

do dispositivo, na defesa do direito e dos interesses da

advocacia e clientes.

A prática, no entanto, em nosso entendimento, além
de ser ilegal é abusiva, pois 'desrespeita própria lei

adjetiva e o Regimento de Custas em vigor (Lei estadual
no. 3869 de 15/7/1966), tornando a justiça mais

dispendiosa e desalentadora para aqueles desprovidos de
recursos para a dedução de suas pretensões em juízo. Por

.

outro lado, saliente-se o aspecto lógico de que se

cobradas as custas integrais, de início, ficam os cartórios

sem motivação para o impulsionamento dos demais atos

processuais, como também, redundaria em prejuízo, nos I
casos, por exemplo, de se obter a conciliação do litígio
na audiência preliminar (arts. 278, § lo. e 448), do

indeferimento da inicial,perempção, desistência,
transação e julgamento conforme o estado do processo.

Uma análie suscinta dos dispositivos legais que regem
a matéria somente nos leva à conclusão de que só pode
estar ocorrendo erro de interpretação. Se não, vejamos..
O art. 19 do CPC estabelece: "Salvo as disposições
concernentes à justiça gratuita, cabe às partes prover as

despesas dos atos que realizam ou requerem no processo,

antecipando-lhes o pagamento' desde o início até

sentença final; e bem ainda, na execução, até plena
satisfação do direito declarado pela sentença.

"

Ressalta do caput que compete às partes prover as

despesas dos atos (entendidas as despesas como gênero
de que as custas são espécie - art. 20, § 20.) que

praticam ou requerem no processo, antecipando o

pagamento, evidente, desses atos. Estes são os comuns .'

de, por exemplo,
.

citação do 'réu ou réus, 'intlmação de

testemunhas arroladas nos procedimentos ordinários,
sumarissimo e especial, de citação e penhora nos"
processos de execução, de efetivação de medidas

cautelares, requeridos na' petição inicial. São atos

oropostos na cobertura do procedimento, oorque os

demais surgirão ou não .no decorrer da lide, caso as

partes requeiram ou o juiz os determine.

O nagamento de que trata o art. 19 será realizado por
ocasião de cada ato processual; o que significa que
deverá ser pago ato por ato (art. 19, § io.) como

--
.

esclarecePontes de Miranda (in Comentários... , Rio,
Forense, 1974, vai J, pág.. 414), competindo ao' autor

adiantar as despesas relativas a atos (art. 19, § 20.), ou

sej«, aqueles que forem requeridos ou determinados pelo
julgador.

.

Embora as novas disposições processuais referentes as

despesas não invadam o campo dos Regimentos de

Custas (cf Pontes de Miranda, op. cito pág. 411), estas,
segundo a lei estadual, serão devidas nos termos da

legislação processual em vigor (art. 40.), e somente

poderão ser exigidas, quando não houver prazo
estabelecido para o pagamento, logo que concluído o

I ato. (art. 14).
Infere-se, pois, que o novo Código determina o

pagamento das despesas (que compreendem também as

custas), ato por ato, no que concorda com a lei estadual

invocada, e não de maneira global como vem sendo

exigido.
Ante a conflito 'rle interpretações é de se aguardar o

pronunciamento da Corregedoria Geral de Justiça, que já
foi consultada pelo presidente da Ordem dos Advogados'
do Brasil secção de Santa Catarina, sobre a matéria.

C.A. Silveira Lenzi
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Esperanças do Sul
A presença do Ministro do

Trabalho e Previdência Social na
cidade de Tubarão, passados 20
dias da terrível catástrofe que co

moveu todo o País e obteve re

percussão internacional, constí-:
tui-se em mais .uma flagrante de
monstração do quanto o Gover
no Federal está preocupado com

a situação atual, desejando resol
ver os sérios problemas que se

apresentam com a máxima brevi
dade possível.
A exemplo do que já fizeram

c inco outros integrantes do Mi
nistério do Presidente Geisel -

Minas e Energia, Saúde, Agricul
tura, Interior e Comunicações ...;.

o Sr. Arnaldo da Costa Prieto
veio ver "in loco" o quadro que
se registra, podendo dessa forma
sentir de perto as reais necessida
d es da gente sulina, abatida de
uma hora para ou trá pela fú-ria
das águas, sem as mínimas possi
bilidades de defender-se.

De volta a Brasília, o Ministro
do Trabalho por certo haverá de
determinar o acionamento de um
esquema, como aliás já fizeram
seus companheiros que estiveram
em Santa Catarina, com vistas ao
atendimento imediato daquilo

que, em sua área, Tubarão e de
mais municípios. atingidos pelas
i nu lúlaç'ões -maís

-

precisam de
imediato.
Tubarão é. hoje uma cidade

que espera contar com o apoio e

colaboração de todos no seu tra
balho de reconstrução. Sozinha,
ela jamais terá condições de se re

compor e voltar às suas ativida
des normais.

, E esse apoio, é bom que se re

gistre, não tem faltado até agora,
vindo de todos os setores. Por
parte do Governo da União ele se
faz sentir através das inúmeras
providências já tomadas e de ou

tras que se anunciam, a curto,'
médio e longo' prazos. A libera
ção de vultosos recursos para a

reconstrução da Estrada de Ferro
Teresa Cristina e os estudos já
Iniciados para a construção de
usinas destinadas ao beneficia
Imento do carvão', vapor e dos re

jeitos piritosos são duas medidas
que mostram SObejamente apre
ocu pação da área federal para
com os problemas provocados
pelas inundações. A primeira, a

ser providenciada de imediato,
possibilitará o retorno do escoa

mento da produção de carvão,

hoje paralisado em consequência
dos estragos causados na ferrovia.
A segunda, por sua vez, a prazo
maior, se constitui numa obra de
grande alcance, vindo abrir novas

.

e grandes perspectivas para o de
senvolvimento da região e do Es
tado.

Na área do Governo estadual,
praticamente todos os setores se

mobilizam na elaboração de um

plano global para reconstruir Tu
barão, enquanto que os organis
mos oficiais de crédito partem
em busca de recursos para injetar
na região, atendendo o empresa;
riado com financiamentos espe
ciais que possibilitem o reativa-
.mento das atividades econômi
cas.

Por últimovno setor privado o

a ux ilio está se fazendo presente a

todo momento e de todas as for

.
mas, a tal ponto que chega a sen

sibilizar autoridades e povo cata
rinenses.

São tais providências que nos

dão a esperança de que dentro
em breve Tubarão e todo o Sul
do Estado voltarão à normalida-

.

de, continuando a dar sua expres
siva parcela de colaboração ao

crescimento de Santa Catarina.
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O Secretário Glauco Olinger par-

Entrevista

o Prefeito de Tubarão, Sr. Irmoto
Feurschutte, juntamente com sua es

posa, foi entrevistado na televisão. O
motivo, as cheias, o fundo musical,.
Moonlight Serenade. Em dado mo

.

mento, o entrevistador pergunta à es-

posa do Prefeito: "Dona Ilona, sabe-
mos que a senhora assistiu cenas de
verdadeiro pavor durante as cheias de
Tubarão. Conte-nos alguma coisa".

Não sabemos, exatamente, o que é
que ele estava querendo .ouvír, mas
certamente hàverâ de ter ficado de
cepcionado com a discretíssima res

posta da Sra. Dona Feurs
chutte, que. não teria comparecido
diante do vídeo para descrever cenas
de mundo-cão para satisfazer o ape
tite sádico do entrevistador.

Pois bem. A entrevista, sob o pon
to de vista jornalístico, não acrescen

tou rigorosamente nada ao que já foi
visto, dito e escrito, inclusive pela
própria estação de TV. A não ser al
gumas digressões sobre a barba do
Prefeito, muito edificantes e eluci
dativas. Ao final, Moonlight Serena-
de.

.

Coincidência

Na última quinta=feira, saiu aqui
publicada uma nota registrando a

coincidência com. o fato de mal estar
ainda o' Sr. Nilson Bender palitando
os dentes após um almoço em O Cru-

.
zeiro a direção da empresa resolvia

suspender a publicação da revista.·
Não sabíamos se O Cruzeiro deixaria

. de circular em caráter permanente ou

temporário, dizendo, na oportuni
dade, que o mesmo estaria aconte
cendo com o Sr. Bender. Estamos in
formados, agora, de que o diretor
-geral dos Associados, Sr. João Cal
mon, desmentiu a informação e escla
receu que a revista continuaria circu
lando normalmente. Quanto ao Sr.
Bender, porém, não disse nada.

Agricultura

Informação Geral
ticipa na proxnna terça-feira, .em
Brasília, juntamente com seus colegas
dos demais Estados, de uma reunião
com o Ministro. da Agricultura, Sr.

Alysson Paulinelli. A convocação do
Secretário da Agricultura de Santa
Catarina foi feita através do próprio
Governador Colombo Salles. Embora
não tenha sido divulgada a agenda da
reunião, .informa-se que durante a

mesma será tratado de assunto da
mais alta importância para a agricul
tura nacional.

rina esta heresia se repete todas as

manhãs, quando pelo menos 400 alu
nos dos cursos de Ciências Sociais,
Filosofia, Pedagogia; Geografia, le
tras e História encontram a Bibliote
ca de portas cerradas, impermeável à
veleidade de urna consulta. Segundo a

desculpa oficial "o funcionário do
turno matutino entrou de férias".
--.E com ele; a cultura também, ape

sar da inconformidade dos alunos.

Incocesa
Os números falam Quando pressentiram, os efeitos

que as chuvas causariam a Tubarão,
os diretores da Incocesa trataram de

- desligar os' fomos da grande fábrica
de azulejos, cuja temperatura estava

na casa dos 1.080 graus centígrados.
No dia seguinte, quando as águas co
meçaram a invadir as instalações da

empresa, os grandes fomos, que le
vam 15 dias para esquentar, registra
vam uma temperatura de aproxima
damente 900 graus. Os prejuízos ain
da não foram calculados, sabendo-se,
no' entanto, que a fábrica não terá

condições de voltar a operar antes de
dois meses.

No relato que fez ontem ao Minis
tro do Trabalho, Sr. Arnaldo Prieto,
o Secretário Marcelo Bandeira Maia,
dos Serviços Sociais, afirmou que o

número de desempregados em Tuba
rão, em consequência da catástrofe

que assolou o município, é de apenas
1.500. A cifra é não só surpreendente
como sobretudo alvissareira, poden
do ser considerada como bastante re
veladora de que, afinal de contas, a

extensão da tragédia poderia ter tido
um alcance muito maior. Mil e qui
nhentos desempregados não chega a

ser um número alarmante. Pelo con

trário, dentro das estatísticas do se

tor situa-se bem próximo da absoluta
normalidade.

União

Enquanto as bancadas estadual e
federal da Arena, os seus dirigentes e

o Governador.Colombo Salles não se

entenderem e se unirem em tomo da

questão suces s ôria , c orreremos o

risco de vermos impingido - de cima

para baixo - o nome do futuro Go
vernador do Estado. A afirmação par
tiu do.Deputado Aldo Pereira de An
drade, a propósito do processo de es

colha do candidato pela Arena à su

cessão governamental. Segundo o

parlamentar, a análise da questão tem
sido dificultada porque são muitos os

candidatos que lutam isoladamente
por suas posições, como ocorre na es

fera da bancada federal, onde há cin
co candidatos declarados.

- Devemos nos deter em tomo de
cbis outros nomes - observou - e

manter unidas as forças políticas e

administrativas do Estado. Do con

trário, poderemos ter uma surpresa.'

Visita
O Deputado Dib Cherem fez rápi

da visita de dois dias a Florianópolis,
mantendo contatos ipolíticos e, ao
mesmo tempo, acompanhando o tra
balho dos seus colegas da Câmara que

integram a Comissão Parlamentar Ex-I
tema que verifica a extensão dos da
nos causados pelas cheias no Sul. O
Sr. Dib Cherem regressou na tarde de
ontem para Brasília, viajando com o

Ministro Arnaldo Prieto no avião es

pecial que trouxe a Santa Catarina o

titular da Pasta do Trabalho.

Biblioteca
Pior do que a carênciá de bibliote

cas 'só uma biblioteca de portas fe
chadas. No Centro de Educação da
Universidade Federal de Santa Cata-

que depressa, reconstruir
essa cidade, que a fúria das

águas pensava que seu prô
prio nome fosse um mora

dor seu. Vamos erguer essa

cidade. J. Lentz, Floríanô-
,

polis.

Becuperaçiio
de ferrovias

. A recuperação da ferrovia "Dona Tereza Cristina", na Sul do
Estado, é motivo de atenções imediatas do Governo do
Presidente Geisel, que já autorizou, no Ministério dos
Transportes, a liberação da verba de 140 milhões de cruz eiras
para aquela obra.

Danificada terrivelmente pelas grandes enchentes que assolarron
as regiões sulino-catarinenses, e especialmente -o-)Junicípio de
Tubarão, aquela estrada de ferro é agora impedida de continuar
prestando os serviços de escoamento da produção regional e de
circulação comercial, que vinha dedicando ao desenvolvimento
catarinense, naquelas importantes áreas econômicas.

Ev identemente, essa circunstância empresta realce' à
consideração da influência que a referida ferrovia exerce no

progresso do Sul do Estado - e tanto basta para justifiCar o

apelo dirigido pelos Prefeitos à Assembléia Legislativa, no intuito
de obter também do Poder Legislativo o apoio às reivindicações
em favor da urgente recuperação da estrada.

Mas, eis que o interesse do Ministrá dos Transportes por essa
causa já se revela no louvável procedimento do Chefe do
Governo, mediante as providências para o financiamento das
obras que, em breve, restituirão as atividades próprias a Estrada
de Ferro "Dona Tereza Cristina", aliás incluída em plano
nacional de eletrificação' ferroviária. De sorte' que essa única via
de escoamento da produção carbonífera de Santa Catarina conta

já com o amparo do Presidente Geisel, dentro da anunciada
política de restauranção dos sistemas de transporte mais barato
no Pais, especificamente c marftimo e o ferroviário.

Santa' Catarina será, sem dúvida, uma das unidades mais
favorecidas por essas diretrizes administrativas, que, destinadas a

influir poderosamente na moderação das tarifas, implicarão
também no maior aproveitamento das riquezas carboníferas e no

aprestamento dos portos comerciais, que se iam abandonando,
relegados a lamentável- decadência. Nem deverão ser esquecidas
nessa excelente orientação da nova politica dos transportes,
outras regiões para as quais a ferrovia terá de ser o fator decisivo
na solução dos problemas de escoamento e circulação de

produtos locais.

Lembremos, a propósito, a Estrada de Ferro Santa Catarina
cuja situação de abandono cessará, porventura, incorporando-se
aquela ferrovia à rede a ser restaurada no sentido de facilitar
soluções à alta do custo dos transportes, bem como da escasseze

elevado preço da gasolina.

Aliás, as transformações que se registram na expansão da
economia trazem consigo imperativos novos, entre os quais o da'
provimento de meios de transporte, completando com a

eficiência deis recursos de circulação rápida e econômica o

processo do desenvolvimento.

A pressa com
.....
que o Presidente Ernesto Geisel acorre á

recuperação da Estrada de Ferro "Dona Tereza Cristina" revela,
pois, não apenas a coerência de seu pensamento, certamente

refletido no pronunciamento recente do Ministro dos

Transportes, mas a relevância' que atribui àquela ferrovia nó livre,
curso da expansão econômica do Sul de s.q/),ta Catarina, quando
exatamente o Ministro das Minas e Energia acaba de anunciar
investimentos consideráveis para o integral aproveitamento do
carvão das jazidas sul-catarinenses.

.

t, portanto, mais um motivo para que, como imperativo do
acelerado crescimento .econômico, Santa Catarina, como atrás

. dissemos, se apreste convenientemente nos setores de transporte.
Felizmente, não nos tem voltado as costas o Governo Ernesto
Geisel que, assim confirma a confiança com que os Catarinenses
lhe saudamos o advento.

6ustavo Neves '

L__ca_r_'G_s_ ___.]
TRANSFERÊNCIA
A catástrofe q_ue atingiu

o Sul do Estado causou

um impacto muito grande
na opinião pública de San
ta Catarina, voltada, inteí-,
ramente, para o auxílio
aos flagelados.

Por esse motivo, a Dire
toria Regional de Santa
Catarina da Empresa Brasí-

.

leira de Correios e Telégra
fos decidiu transferir para
o próximo dia 16 de abril
a inauguração e remodela

ção dá nossa Unidade Pos
tal de Urubici. Apenas dei
xa de ser inaugurada na da
ta prevista, em respeito à

tragédia que, por extensão,
atingiu todo o Estado, _

Estamos certos de que
I

essa decisão coincide com

o pensamento da imensa
maioria dos nossos clientes
e funcionários. Diretoria ..

TUBARÃO
Vi a miséria sujando as

faces de nossos irmãos tu
baronenses. A miséria po
luindo a imagem de crian
ças e de seu povo em geral.
-Aí estão rostos marcados

pelo sofrimento, rasgados
pelas rugas, que precoce
mente aparecem, pois tre

miam- de cansaço diante de
uma fúria que aquele labo
rioso povo não merecia.'
Foi devastado o. maior ce
leiro do Sul do Brasil, a

tão querida cidade conhe
cida pela .alcunha de Cida
de Azul .. A gente quase já
sente o mau cheiro do re

trato. Isso entorpece o ho

mem, essa.pobreza que ali

ficou, acaba com a inteli

gência, pertuba a conciên

cia, o senso moral, enfim,
tudo. Vamos 'gente, mais

PREFEITURA
A Prefeitura Municipal,

em sua atual administra·

ção, comprometeu-se a so

lucionar o problema dos

transportes coletivos, mas

ainda não tomou qualquer
iniciativa. Os veículos fun

cionam com' a ajuda de

Deus, sem possuir condi·

ções de tráfego. E precisO
que o Governo. Municipal
tome medidas drásticas, no

sentido de evitar acidentes,
como quase ocorreu prôxi
mo ao Departamento de

Saúde, quando um ônib�s
da Empresa Florianópolis
perdeu ofreio. Ondina Ma·

.

ria Saluze, Estreito.

DETRAN

O Detran permitiu que'
os ônibus com mais de

qÚinze anos de uso tives·

sem seus documentos re-

I
n ovados, contrariando a

determinação do Contran,

que proibe o tráfego de co

letivos com mais de dez

anos de uso. Se o Detran

alegar que' antes da aut�·
rização foi feita uma revr

são em cada veículo, é por·
que deve haver alguma coi·
sa em anormal. Isto por
que a maioria deles circu!a
sem condições alguma, naO
.proporcionando sequer se

gurança ao usuário. �s�o
pode dar bode. José Mánv
Fernando. Estreito.
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Novo�istema·garantirá abastecimento
, ,

'A melhoria do sistema nacional de abastecimento,
através do incentivo à expansão e. criação de redes. d�
armazéns em todo o território nacional, é uma das pnncl
pais metas da agricultura, no segundo plano nacional de
desenvolvimento, conforme afirmou Eduardo Martini,
responsável pelo setor da agricultura do Iplás - Instituto
do Planejamento do Ministério do Planejamento.

, Segundo Eduardo Martíni, os projetos serão desenvol
vidos pelas companhias estaduais de armazenamento, em
trabalho conjunto com a Companhia Brasileira de Arma-
zenamento - Cibrazem.

'

O governo - frisou - evitará que ocorram casos de
insuficiência de oferta ao mercado interno por excesso'
de exportações, através de uma análise pormenorizada da

produção e do consumo, permitindo com isso garantir à
população o suprimento necessário ao abastecimento do

país. Dessa maneira, os estoques de produtos agrícolas
serão regularizados, pois se evitará a exportação de gêne
ros cuja demanda interna não esteja sendo atendida.

Salientou o funcionário do Iplás que para evitar cons
tantes flutuações de mercado nas diversas regiões fará
com que as eventuais diferenças de preço possam ser

rapidamente normalizadas. Segundo Eduardo Martini, o
abastecimento do óleoede soja só será' regularizado se os

preços do mercado externo baixarem de cotação, pois no
mercado interno já houve a necessária compensação,
com o recente aumento do preço da lata de 900 mil.

para Cr$ 5,00.
A soja in natura ou granulada, que atualmente apre

senta uma cotação de 30 por cento menor em relação ao

ano passado, no mercado externo, não deverá faltar,

Gasolina: Brasil-,já fabrica
dispositivo para economizar

A Volswagen do Brasil está equipando seus carros,

menos os esportivos SP e Karrnann-Ghía TC, com um novo

acelerador especial para economizar gasolina. Esse
a ce 1 e r ador ,se pressionado acima da velocidade mais

econôlnica do veículo, endurece sob o efeito da mola fixada

na sua base e por isso chama-se de acelerador de dois

estágios, cuja correta utilização pode trazer uma economia

de até 25% no gasto do combustível.

Os veículos da Volkswagen já estão saindo eauipados
com esse novo dispositivo há uma semana. No primeiro
estágio de pressãocdo acelerador, o motorista não sentirá

diferença, podendo alcançar por' exemplo com o Fuscão

1500, a velocidade de 100 quilômetros horários no plano. A
partir dessa velocidade, na segunda fase, fará, o motorista

iI diminuir a velocidade, voltando ao primeiro estágio, através
do endurecimento do pedal.

A Volkswagen distribuiu ontem a seguinte nota oficial a
respeito do novo equipamento, anteriormente anunciado

pelo caderno de automóveis do Jornal do Brasil:
"A concepção do acelerador de dois estágios é simples e

,l o dispositivo pode sêr facilmente instalado - também em

veículos VW de fabricação anterior - em qualquer uma das

oficinas autorizadas da fábrica. A colocação ou retirada da

mola, que é presa na base do pedal do acelerador, também
não oferece maiores dificuldades a quem se dispuser a

realizar a operação, bastando para isso apenas um alicate.
Tudo funciona e é feito sem que se altere o movimento

normal do pedal de aceleração, mantendo-se, igualmente, as
,

'características originais de desempenho dos veículos VW.

Secretaria desmente
viagens de Geisel

A Secretaria de Imprensa da Presidência da República
desmentiu ontem as informações veiculadas por despa
chos de agências telegiafica:s internacionais sobre a ida
do presidente Ernesto Geisel à Foz do Iguaçu, em princí
pios' de' maio, onde seria realizado um encontro com o

presidente paraguaio Alfredo Stroessner.

A secretaria desautorizou 'os rumores, esclarecendo
não haver ainda nada de pq�.it�Y9 com relação à viagens
do Presidente da República. Por 'enquant0;' está prevista
apenas a ida à Bdtívif, para a assinatura do acordo do gás
entre o Brasil e aquele país.

Comei solução para economizar combustível, o

acelerador de dois, estágios tem uma importante vantagem
em realação 'a OUTros sistemas mais sofisticados: é mais

simples e dispensa' o emprego de vacuômetros ou

contagiros, instrumentos de instalação relativamente

dispendiosa. Além disso, elimina de vez o recurso da

instaçã� de molas no carburador, que provocam um esforço
adicional nas buchas dos eixos da borboleta de aceleração e,
em consequência, ocasionam folgas, vazamentos e .entrada
de ar, que pioram o. rendimento e acabam inutilizando todo
o conjunto.

Com o novo dispositivo introduzido nos veículos VW, o
motorista ignora as recomendações de corno economizar

gasolina apenas se estiver com a disposição de desperdiçá-la,
a resistência oposta pela mola à pressão do pedal faz com
que ele sinta, fisicamente, o momento de aliviar o pé ,da
aceleração.

Além de tornar o auto-controle mais fácil de ser

"policiado", o acelerador de dois estágios facilita o

exercício do hábito de "descansar" o pé no pedal, sem o

risco de que sobrevenha o consumo desnecessário,
resultante da aceleração excessiva.

No caso de ultrapassagens ou de arranques rápidos, o

novo dispositivo não impede ,em nada "que o motor -seja
exigido ao máximo (pisando-se no pedal até o fim do seu

curso) isso conforme' as solicitações impostas pelas
condições de segurança, do tráfego. Aliás, além da

economia, a motivação imposta ao condutor para que dirija
em velocidade mais moderada constitui fator adicional na

segurança ativa do trânsito".

Aumento do consumo de

MDB vê possibilidade
de lançar candidato
'ao governo estadual

papel "per capita"
Em três anos, o consumo per capita de papel no país

cresceu - de 10 Kg em 1970 para 15,6 Kg -, embora com
índices ainda inferiores .aos do México e Argentina, que
estão consumindo respectivamente 24 e 40 quilos,
informou ontem a direção da Associação Paulista de papel e
celulose.
A demanda, no ano passado, atingiu média de 16,29%

superior a de 1972, segundo dados preliminares levantados

pela Associação Paulista dos Fabricantes de Papel e

Celulose, sendo que no período de janeiro a novembro de

1973 o Brasil importou 135.236 toneladas de celulose

(pastas químicas) e 496.542 toneladas· em 'papel e

manufaturados de papel dos mais diferentes tipos.

O MDB poderá indicar candidatos a governador no

pleito indireto de três de outubro em todos os Estados,
lançando o mesmo nome à disputa para o Senado, a 15

de novembro, à exceção da Guanabara, onde o Partido

indicará candidatos distintos para o governo e Senado,
A tese será levada ao exame do Diretório Nacional do

Partido pelo Vice=Líder Francisco Amaral, com opedi
do de que seja apressada a definição partidária em torno

dos candidatos ao Senado, por entender que a posição de
- aguardar a solução da Arena "representa uma confissão

pública de fraqueza do Partido oposicionista".
Afirmou o 'representante paulista que lançado o can

didato do MDB ao governo estadual, o Partido teria me-
: '<,

lhores condições para motivar o eleitorado, não só em

. torno do MDB, mas principalmente em razão do próprio
candidato, que deve ser lançado mais tarde como candi-

dato ao Senado.
'

60 CERTIFICADOS FORAM ENTREGUES
PELA 'COFAP E JOÃO VIEIRA & elA. LTDA.

Realizado nesta cidade um- Curso de Especialistas em

Suspensão, sob o petrocinio da Cofa e João Vieira & Cia.
Ltda., com a participação de 60 candidatos. O ato de

entrega dos certificados de conclusão deste curso, foi
realizado nós salões de festa do Clube 5 de Novembro, na
noite do dia 10 do corrente, contando com a presença dos
senhores, Vidal João Vieira, diretor Técnico, Roberto
Passanesi, gerente de Vendas da Cotep, no Paraná e Sente
Catarina, Lúcio Freitas da Silve, presidente da Camara de

Vereadores, Oswaldo Munir·Chsin, Chefe de equipe e

promoção da Cofap; João José Vieira, diretor financeiro,
Jurandir Martins, assistente de promoção, silvio Machado,
diretor do SESC, Orlando Wendscheer, professor da Escol»
Técnica de Santa Catarina, Luiz Nunes, contadorda firma
João Vieira & Cia. l.tde., O curso de especialistas em

suspensão, é inédito, sendo um dos primeiros a ser lençedo
em Santa Catarina, mihistredo pelo professor Oswaldo
Chein, com a finalidade de aperfeiçoar a mão de obra

especializada. Este curso além de ser programado no Brasil,
é também apresentado em '(árias estados desmérice do Sul,
a exemplo do Paraguay, Perú, Chile e Bolivia.

Logo após as solenidades de entregas dos certificados,
usou da palavra o Sr. Luiz Nunes, falando em nome da
firma João Vieira & Cie. Ltde., para encerrar falou também
Sr. Roberto Passanesi, 'agradecendo a todos pelo

- comparecimento neste término de conclusão do Curso de
-\ Esper:ialistas em Suspensão", em seguida (oi oferecido aos

convidados e formandos, um coquetel.

o grupo de diplomados
no Curso de Especialistas em Suspensão,

em pose especial para
o Jornal "O ESTADO", ladeados
pelos promotores e convidados,
realizado no dia 1 O do corrente,

nos) salões do Club 5 de Novembro.
")

E
Q.

E

\ -

.De 21 a 28 de abril, povo eExército, mais uma vez unidos em Brasília, nas Olimpíadas do Exército. Atletismo, basquete; ciclismo, esgrima, futebol
ginástica, hipismo,judô, natação, orientação, pára-quedismo, pentatlo, tênis, tiro, volibol, xadrez, competições nacionais e internacionais,'militare;
e civis.Participe. Competindo. Torcendo. Vibrando.EmH rasília, o encontro fraterno de brasileiros nas Olimpíadas doExército.DoExército de todos nós.

\

Olimpíadas do Exército-1974-Brasilia.De.21 a 28 de abri�.1
, I
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76 homens controlam êxodo' de 40mil
Os patrulheiros calculam que aproximadamente 20 mil veículos perco"�rão as principais rodovias neste longo fim de semana

�

o maior movimento é na BR-IOl onde, em alguns trechos, já ocorrem congestionamentos.

Liberdade custa MOTIVO
Numa entrevista à imprensa, o milionário disse que os

supostos guerrilheiros lhe' afirmaram que o haviam se

questrado porque tratava mal os empregados da sua

plantação de coco,
I
além de pagar-lhes salários muito

baixos, o que foi negado por Garay. Ele disse que os seus

sequestradores eram "analfabetos e não eram sequer
idealistas" .

.Apesar disso, deélarou que os sequestradores o

trataram bem e que nunca o ameaçaram, apesar de sua

família ter dito pouco depois do sequestro que, se não
fosse pago o resgate ele seria executado.
A família disse que os sequestradores primeiramente

haviam exigido um resgate de dos milhões de pesos,. mas
essa quaritia foi diminuída. Os sequestradores e a família
chegaram a um acordo de um milhão.

Não foi divulgado imediatamente onde e nem quando
foi pago o resgate e nem cerno haviam sido feitos os

contatos com os sequestradores. A única outra vítima de
sequestro no México atualmente é o vice-cônsul
norte-americano John Patterson, que foi sequestrado no
dia 22 de, março último em Hermosillo; México, a 250
quilômetros ao sul da fronteira com os Estados Unidos.

As autoridades declararam ontem que ainda não havia
sido feito nenhum contato com os sequestradores de
Patterson, ,temendo-se pela sua vida.

Cr$ 516 mil
O milionário de 74 anos, José Garay, foi deixado em

liberdade ontem pelos seus sequestradores, depois do pa�
gamento de um milhão de pesos (Cr,$ 516 mil) como

resgate, segundo informaram as autoridades em Acapul-
co (Méxíco).

'

Garay foi sequestrado no dia 28 do mês passado su-
'

postamente por guerrilheiros. Quatro indivíduos arma

dos interceptaram seu veículo e o obrigaram a descer,
quando circulava numa rodovia secundária nas proximi
dades de, sua residência de Coyuca de Benitez, uma vila a

•

30 quilômetros a .oeste de Acapulco. '

Uma fonte policial disse que se acredita que os se

questradores de Garay sejam membros do grupo de guer
rilheiros de Lucio Cabanas, que tem operado na serra do
Sul do país, nas proximidades de Coyuca de Benitez, nos
últimos seis anos; Garay foi deixado em Iiberdade pelos'
seus sequestradores numa montanha a: 70 quilômetros de
capulco.

da
". depois .........•.•
tempestade
vem a
bonanca

,

r

,
'

,
'

A Prosam, reabriu sua Loja,
Afinal, águas da enchente
passada não movem moinho,
Voltou de roupa nova e com as

últimas novidades em equipamentos
de som,

,

Na Prosam você encontra tudo
o que foi feito de mais moderno e

sofisticado pelo homem depois do
dilúvio,

'

Apareça, ,

(CA))
.'

·�ptolOm
Divisão Mercantil da Rádio Cultura de Joinville S,A.

Galeria do Edificio Manchester . Loja 5
'

A fiscalização será rigorosa até segunda-feira.

As "mini-férias" proporcionadas pelo
longo fim-de-semana que começou ontem
com a paralisação das atividades dos ban
cos, estabelecimentos de ensino e reparti
ções púb1icas, aumentará a vigilância da Pa
trulha Rodoviária Federal nas estradas, que
desde a última quarta-feira (18 horas) ÍIp.
plantou um rígido esquema de policiamen
to.

A operação-controle será executada
através dos postos de fiscalização instalados
nas entradas e saídas das rodovias e, aque
les veículos que não proporcionarem condi

ções de segurança deverão retomar imedia
tamente, caso contrário poderão ser apre
endidos ,- acentua a PRF. É necessário que
todos os motoristas observem as normas de

, segurança em todos os seus detalhes impor
) tantes para a, segurança dos passageiros.

Brs-470 e 116,
,

.
3,

horários diferentes, mas prevêem uma gran
de concentração de veículos para o retomo
- principalmente na tarde de domingo.

" ' Para conter o êxodo de aproximadamen
te 40 mil pessoas - em cerca de 20 mil
veículos - a Patrulha mobiliza 76 policiais
�m, 25 viaturas e quatro cárros guinchos,
através dos postos do Dner instalados ao

longo das rodovias federais. A ação dos pa
trulheiros se desenvolve principalmente nas

BRs-làl, 116 e 470 onde o trânsito é in
tenso. Serão retirados de circulação todos
os veículos que não estejam em condições
de viajar.

Aos que infrigirem as leis do CódigoNacio
nal de Trânsito serão aplicadas severas mul
tas. O bafômetro também estará sendo uti
lizado pelos policiais para um melhor con
trole.

trafego pesado
. o departamento Nado

nal de Estradas de Roda
gem liberou a BR-I01 para
o tráfego de caminhões pe
sados, desde que se desti
nem pará o sul de Santa
Catarina. Os motoristas
que procedem do Norte,
com destino ao Rio Gran-
de do Sul, deverão utilizar

a BR-470, e posteriormen-
te a 116. Estas instruções
foram transmitidas Ontem
pela manhã aos motoristas,
pelos patrulheiros em ser

viço no posto de fiscaliza
ção do Dner, nas proximi- .:..
dades de Pirabeiraba. No .,.

dia anterior, a chefia do
160. Distrito Rodoviária
Jederal divulgou nota ofi-
ciai esclarecendo que as li
mitações de tráfego impos
tas devia-se a precariedade
das pontes sobre' os rios Bi-

.

guaçu e Correias, respectí
vamente nos quilômetros
193 e 341 da BR-tOl.

Estas providências do, I

Dner, tomadas quase qua
tro dias apôs a proibição
do tráfego no trecho Sul
da BR-I01 - que causou
sérios prejuízos a cerca de
300 motoristas que fica
ram com seus veículos pa
ralisados próximos a Pira
beiraba -, normalizaram
provisoriamente a situa
ção, até que ambas as pon-
tes sejam reconstruídas.

Detran

ATÉ SEGUNDA
A fim de orientar os motoristas, alertam

ainda os patrulheiros 'que deverão ser evita
das viagens logo após o almoço - período
de maior indisposição em que normalmente
ocoire o maior número de acidentes.

. -

.mpoe
si/ênc;o

Mais quinze carros com

descargas irregulares foram
•apreendidos no centro da

I' cídade;» pelos guardas.. do
Departamento Estadual de,
Trânsito, em continuidade
à "guerra contra o baru
lho" iniciada por aquele
órgão na semana passada.

"Apesar da diminuição
do número de "blitz" nos

últimos dias; o barulho
continua sendo alvo princi
pal de repreensão por par
te do Detran. Entretanto

- prossegue o diretor do

Departamento, coronel
Alinor Ruthes -, tem di
minuído o número de in
fratores à "lei do silêncio"

.

que fazem uso de descar
gas que ultrapassam os 84
decibéis permitidos por
lei". Disse ainda o coronel,
"que inúmeras pessoas têm

procurado o Detran para
submeterem o escapa
mento de seus veículos à

prova do decibelímetro
(instrumento' usado para
medir a intensidade dos

ruídos). Essas pessoas,
quando fica comprovado o

excesso de barulho em

seu_s veículos, providen
ciam o 'conserto.

a,r9 u-i-t: e -t: o:t :
, I

.JAIME .JANIR
,

PUSCH PUSCH
RUA ANITA GARIBALDI 19, S. 302 - FONE 2221 - 3050

O esquema estará em vigor até a manhã
da 'próxima segunda-feira. Os patrulheiros
acreditam que não haverá maiores. proble
mas para a saída' da cidade, feita em dias e

Florianópolis, 09 de abril de 1974,
OSMAR PEDRO NUNES

Diretor de Adrninistraçâó,

,IPES'C
AVISO

\

.'

(, •
"

,,'

','; .v' l"
,

O Diretor do Departamento de -Administração Geral C:lêrtl'ilS1tituto,'l\faéibnal,�de
Previdência do Estado de Santa Catarina, torna público para 'conhecimento dos'

interessados, que em virtude do feriado do dia 12 (doze) do corrente mês, fica
transferido para o próximo dia 15 (quinze) âs 1500 horas, o prazo para a abertura
da Tomada de Preços - Edital no. 03/74

TUBARÃO

COMUNICADO'
A "PREOIBENS IMOBILIÁRIA LTOA", comunica aos seus clientes e

amigos que, após o flagelo das enchentes, reiniciará suas atividades a

Rua Coronel Collaço, 152, ao lado da Galeria Gigante, em Tubarão.
Contando com o. apoio que sempre fomos distinguidos,
subscrevemo-nos. '

Ariel João dos Santos
Paulo José dos Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Escoteiros criam nova

Guarda-Mirim no Norte
\ ,Joinville(Sucursal) - o Prefeito Pedro Ivo Campos
manifestou seu interesse em apoiar a iniciativa da Un�ão
IdosEscoteiros doBnisil" Região

. �e San,ta �a�arirta, visan
do a criação de uma Guarda-Mirim .e� Joinville, a e�em-
10 da existente em Blumenau, Itajaí e em outras cida-

� s catarinenses. A Prefeitura de Joinville, juntamente

�lll algumas grandes empresas locais, promete integral
c

oío à iniciativa que objetiva dar uma ocupação aos

aPenores interessados em colaborar com a comunidade,

mspecialmente com as autoridades de trânsito. A Guarda

�Mirim, que contaria com recursos mensais dos poderes
úblicos e da classe empresarial, estaria também encar

�egada de prestar orientação aos turistas e visitantes, con

duzindo-os aos locais desejados.

A criação definitiva da Guarda-Mirim de Joinville será

examinada na próxima semana quando os dirigentes da

União de Escoteiros do Brasil estarão reunidos com em

presários e assessores da Municipalidade. Segundo os en

tendlmentos preliminares, a entidade responsável toma

ria a r�sponsabilidade de recrutar os jovens, ministrando

OS ensinamentos necessários - relações humanas e co

nhecimentos gerais - para perfeito desempenho de suas

funções.

Casan quer ampliar
sistemas de Lages

Lages(Sucursal) - A Companhia Catarinense de

Águas e.Saneamento dirigiu expediente ao Prefeito Jua

rez Furtado solicitando uma área de terras destinada a

novas obras da Casan em Lages, qu� opera a rede de

abastecimento de água e a rede coletora de esgotos sani- '

tários. Para tanto, vários contatos vêm sendo mantidos'

entre a assessoria da Prefeitura Municipal e o Sr. Idalino

Somariva, da Casan.
'

FACIP EM RECONHECIMENTO

Mesmo entrando em seu terceiro período letivo sem o

devido reconhecimento, a Faculdade de Ciências e Peda

gogia de Lages poderá ter seu processo de reconhecimen

to em exame nas próximas .sessões do Conselho Federal

de Educação. A informação partiu de fonte da Facip,
acrescentando que o processo solicitando reconhecimen
to daquela unidade de curso superior já se encontra no

Conselho Federal de Educação há mais de um ano.

Atualmente, a Facip reúne cerca de mil universitários,
inclusive aqueles que ali realizam os cursos de férias.

Dipoa faz &I;'z em Lages
e adverte os açougueiros

�ages(Sucursal) - Os comerciantes do
Mercado Público de Lages sofreram uma

"blitz" da fiscalização da Divisão de Inspe
ção de Produtos de Origem Animal. Os fis
cais da Dipoa constataram que apenas um

dos dez vendedores de carne reunia as condi

ções mínimas de higiene exigidas para a co

mercialização da carne de gado, porco e ove

lha.
Os nove infratores às determinações legais

do Dipoa foram advertidos pela fiscalização
do órgão e obrigados' a cumprir os requisitos
mínimos de higiene exigidos. Também foram

alertados que somente os comerciantes devi.

damente registrados no- Dipoa poderão ad

quirir produtos de origem animal dos frigorf
ficas. Segundo a fiscalização do órgão, os fei
rantes vinham agindo indevidamente, abaten
do o gado no interior do município sem obe
decerem as normas exigidas, transportando a

carne para suas bancas no mercado público
para venda imediata ao consumidor. Os in

fratores terão prazo mínimo de, regulariza
rem suas situações, sob pena de terem fe-,
chados definitivamente seus estabelecímen
tos.

se pode produzir enxofre
e· reduzir déficit anual

A Assessoria Técnica dó Ministério da In
dústria e Comércio anunciou o funciona-

: mento de polos produtores de enxofre junto
às minas de carvão de Santa Catarina e às

tesé'rvas.de xisto b�minoso do Sul do País,
a fim de reduzir sensivelmente o déficit na

cional da produção de enxofre até o final da

década, que atualmente está fixado em 400
mil toneladas anuais. Também está prevista a

instalação de unidades de dessulfuração de

gás e de recuperação de enxofre, ambas da

Petroquisa, com capacidade mínima de 15
mil toneladas/ano, junto a grandes refinarias
da Petrobrás, "o que poderá dotar a empre
sa, no início da próxima década, de uma ca

pacidade de produção superior a 100 mil to
neladas/ano.

Em 1973, informaram, a produção desta
última unidade foi estimada em cerca de três
mil toneladas, que somada à produção da
Refinaria União dá uma produção nacional
em tomo de 10 mil toneladas anuais.

À Petroquisa são atribuídos, ainda, os se

guintes projetos de produção: em Duque de

Caxias, com capacidade instaláda de 15 mil

toneladas/ano (em funcionamento desde

1972; em Cubatão, , JS mil toneladas/ano
(em fase finalde execução); em Betim (MG),
com capacidade também de 15 mil toneladas
anuais (projeto em andamento) e em Canoas

(RS), .com a mesma capacidade e projeto
também em andamento.

-

Consideram os técnicos que outra impor-
,

tante fonte de enxofre é o xisto betuminoso,
que tem sua exploração condicionada à via

bilização técnico-econômica do processo
�'Petrosix", de extração do petróleo. "A Usi

na Prototípo de Irati, em São Mateus do Sul

(PR) entrou em operação no ano passado, e

de seu desempenho, aliado ao cornportamen
to do mercado internaéional de petróleo, de
penderá a decisão da Petrobrás, voltada à im ..

tação de uma l indústria pioneira para o

processamento do sixto, em escala industrial
de porte".

- Se isso se verificar, prevê-se a obtenção
de enxofre como subproduto, em contingen
te anuais até 540mil toneladas, A tecnolo-

gia que se testa atualmente na usina Protóti

po de Irati foi criada pela própria Petrobrás.

Informaram os técnicos que ii produção
nacional de enxofre tem sido, até aqui, insig
nificantes havendo apenas duas unidades de

pequeno porte em operação, produzindo es

se importante elemento básico, ou mais pro

p-iamente, recuperando-o dos gases de refi

nação de petróleo. "A primeira destas.unídà
des já é tradicional. Trata-se da operada pela
Refinaria União, em Capuava, com uma ca

pacidade de 7.200 toneladas anuais. A segun
da foi recentemente inaugurada pela petro
quisa, com uma capacidade de 15 mil tonela

das anuais, situando junto à fábrica de borra

cha sintética (FABOR), em Duque de Ca

xias.

Udesc divide

Estado em

duas regiões
Reitor Arnoldo Suarez

úneo, da Universidade
ara o Desenvolvimento
o Estado de Santa Cata

.

a, acaba de baixar ato

lvidindo o território cata
.

ense em duas regiões pa
a efeitos de inspeção das
nidades de ensino ligadas
Udesc, Segundo o ato, a
rimeira região, denomina
"Região Leste", ficou

ediada em Florianópolis e

ngloba as unidades de
urso superior da Capital,.
rusque, Blumenau, Itajaí,
oinville, Tubarão, Criciú
a, Canoinhas e Mafra.

De outra parte, a "Re
ião Oeste", envolve para
feitos de inspeção as uni
des sediadas em Lages,

oaçabá, Caçador, Videira,
'0 do Sul e Chapecó. A
ede da segunda região será
a cidade de Lages.

TRIBUNAL DE JUSTIÇÁ
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal em sessão de 09.04.74, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No;' 12.3'86' - PALMITOS - Apte. a Justiça por seu

Prmotor. Apdo. Angelino Rigon. ReI. Des. Ary Pereira

Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.494 - CAPINZAL - Apte., João Lourenço

Dalrnolin. Apda. a Justiça, por SeU Promotor. ReI. Des."Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.546 - SEARA - Apte, José Maria de Macedo.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio
Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.586 -,CHAPECÓ - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Brair Menezes dos. Santos. ReI. Des .

Marcílio Medeiros - "Conheceram do recurso e deram-lhe

provimento para, anulando o julgamento a que o réu foi

submetido, a outro sujeitá-lo. Unânime".
No. 12.360 - SANTA CECILIA - Apte, Maximino

'Pereira da Fonseca. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.

Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.087 - XAXIM - Apte. O Assistente do Ministério

Público. Apdo. Dorval Meira Costa. ReI. Des. Ary Pereira

Oliveira - "Rejeitaram as preliminares argüidas e quanto ao

mérito conheceram do recurso e negaram-lhe provimento.
Unânime".

c

No. 12.277 - RIO DO SUL - Aptes. e Apdos. a Justiça,
por seu Promotor e Alfred Christian. ReI. Des. Ary Pereira

Oliveira - "Conheceram de ambos' os recursos, negaram

provimento ao da defesa e deram provimento ao da acusação,
para de acordo com o art. 129, combinado com o art. 51 §
lo., condená-lo a 6 meses de detenção, concedendo-se ao

mesmo o benefício do sursis. Unânime".
No. 12.591 - PONTE SERRADA - Aptes, José Palhano

e João Maria Pereira. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Marcílio Medeiros - "Rejeitaram a preliminar argüida e

. determinaram' a volta dos autos à douta Procuradoria Geral

do Estado, para se manifestar sobre o mérito. Unânime".

No. 12.600 - XANXERÊ - Apte, Honorino Botinelli

Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
tones: 6520 - -6368

TECNOWGlA,
A GRAl'fDE orcxo.
IMPORTA� OU CRIAR

Médico do Lar

Enciclopédia DISNEY

Mãos Maravilhosas

Frajola & Píu=Piú

Capa GEOGRAFIA

Capa Mundo Vivemos

Enciclopédia ABRIL

Pais & Filhos

VISÃO - Opinião
Coleção Heróica

'Grande Hotel

AMIGA - Mickey

Giroletta. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.

Marcílio Medeiros - "Negaram provimento, 'Unânime".
-

No. 12.535 - PONTE SERRADA - Apte. Sadi Silveira.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio
Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.406 - LAGES - Apte. o Assistente do Ministério
Público. Apdo. José Maria de Souz a. ReI. Des. João de Borba
- "Conheceram db 'recurso e deram-lhe provimento para,
anulando o julgamento a que o réu foi submetido, a outro
sujeitá-lo. Unânime".

No. 12.423 - SÃO MIGUEL DO OESTE, - Apte,
Leonildo Negri. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
João de Borba - "Deram-lhe provimento, em parte, para
excluir das condições do sursis os itens b e C. Unânime".

No. 12.593 -ITAIÔPOLlS - Apte. João Kosmala. Apda.
a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. João de Borba -

"Deram provimento, em parte para excluir das condições do
sursis e do pagamento das custas. Unânime".

No. 12.632 - INDAIAL - Aptes. Gerhard Lourenço e

, Jorge Lourenço. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des.
João de Borba - "Não conheceram do recurso. Unânime':

No. 12.267 - TAIÓ - Apte. Manoel Umbelino de Souza.

Apda. a Justiça, por seb Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.530 - ARARANGUÁ - Apte. o Dr. Juiz de

Direito, ex-officio, Apdo. Ozê Paes de Lima. ReI. Desa.

'Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.626 - CURITIBANOS - Apte. Manoel Solano

Júnior. Apda. a Justiça, por seu .. Promotor. Rei. pesa. Thereza
Tang - "Negaram provimento. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.563 - URUBICI - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdos. Luiz Batista e José Orlando Ozol. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Determinaram a volta dos autos
à Secretaria a fim de ser distribuído em sua classe própria.
Unânime".

No. 6.566 - TUBARÃO - Recte. o Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Recdo. Aparício Lemos. ReI. Des. Marcilio
Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

,

Zenon Bonnassis
Diretor

EDITAL
P R I M E I R O P.Ú B L I C O L E I L Ã O

Dia dezenove (19) de abr ilde 1974, às 15:00 horas, à rua Ferreira Lima n.13'(treze) do Edifício
Brusque, da cidade de Florianópolis, Estado de Sa�ta Cata'rina

,

JOÃO DO COUTO SAl'YRO, brasileiro, casado, portador do C.P,F. no. 092.874.939,
residente e domiciliado na cidade de Curitiba, Capital do Estado do Paraná, à rua Dias da Rocha

Filho no. 1.150, fone 23·9451, devidamente designado pelo Agente Fiduciário do Banco

Nacional de' Habitação - BN H, na forma do § 10. do art. 28 da R D 08nO do citado Banco, faz

saber que levará à praça, em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, no dia. hora e local acima

referidos, o imóvel abaixo descrito, financiado ao mutuário' inadimplente Sr. ANTÔNIO
CESAR CRISTOVAL e s/esposa TANIA SCHAMBECK CRISTOVAL. brasileiros, casados, ele

funcionário'público inscrito no C.P.F. sob no. 002677756 e ela 'professora portadora do Título

de Eleitor no. 28428 - 13a. zona de Florianópolis - SC. nos autos de execução extrajudicial
promovida na forma da lei - Decreto-Lei no. 70, de 21.11.66 e demais resoluções do BNH,

para pagamento da dívida hipotecária em favor do credor BANESTADO S.A. CRtDITO
IMOBILIÁRIO:

"Imóvel financiado ao Sr, António Cesar Cristoval e sim, constituído pelo
apartamento no. 103 (cento e três), do 10. (primeiro) andar do Edifício Brusque,
tipo "C", com área exclusiva de 58,60m2, área comum de 9,76m2, área total de

68,36m2 e fração ideal do solo de 17,45m2 do terreno que mede em sua

totalidade 421,80m2, sito à rua Ferreira Lima slsvc». da cidadede Florianópolis,
Santà Catarina. O lance, mínimo para a sua venda será de Cr$ 54.733,31

. (cinquenta e quatro mil, setecentos e trinta e três cruzeiros, trinta e um centavos)

O imóvel acha-se transcrito sob no. 32.372 do livro 3-AI do Cartório de Registro de lrnóveis
- Kyrana Atherino Lacerda -'da Comarca de Florianópolis, Santa Catarina.

A venda será feita mediante pagamento à vista, podendo o arrematante pagar no ato, como

sinal. vinte por cento (20%) do preço. da arrematação e o salto restante no prazo impreterível de
oito (8) dias, equivalendo o lance mínimo acima referido ao saldo devedor e acessórios do

mutuário inadimplente.
O Sr. JOÃO DO COUTO SATYRO, acha-se habilitado a fornecer aos interessados,

informações porrnenor izadas sobre o imóvel. podendo o lance mínimo acima referido ser

reajustado até 24 (vinte e qua't"o) horas antes da praça,

Curitiba, 29 de março de 1.974
JOÃO DO COUTO SATYRO
I leilóeiro designado

Colaboração: Professor A. Seixas Neto

participação:
.Sociedade Celso Pamplona - comunicação: Davina Pratts

Informação: Allan Braga - Phonogram-som: Miguel Bergler
Esportes: Ney Berto Gu imarães

UM PROGRAMA OSCAR BERENDT

COMPANHIA CARBONíFERA

DE URUSSANGA

CGC1MF. No. 33.032.467/001
RELATÓRIO DA DIRETORIA

ftezados senhores acionistas:

Atendendo as determinações legais e estatutárias, submetemos a apreciação e deliberação
de V.Sas., o nosso relatório anual, acompanhado do Balanço Geral encerrado em 31 de

dezembro de 1973 e o demonstrativo de Resultado; bem como o parecer favorável do Conselho

Fiscal.
O resultado econômico apurado no exercício findo, depois de feitas as depreciações, foi

totalmente absorvido pelo, Fundo de Exaustão constituído de acordo com o Decreto Lei no.

1.096 de 23 de março de 1970, para, dentro de doze meses, ser incorporado ao capital social.

Para quaisquer outros esclarecimentos, ficamos ao seu inteiro dispor.
Criciúma (SC). 04 de abril de 1974

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente

JORGE CECHINEL - Diretor

JORGE CECHINEL FILHO - Diretor

GABRIEL ZANETTE - Diretor

BALA�ÇO GERAL ENCERRADO EM 31/DEZ.!1973

ATI VO

DISPONIVEL
Caixa e Banéos .,......

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Estoque de Carvão
Almoxarifado

,

Devedores p/Faturamento
Devedores Diversos . . .

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Depósitos p/Recu rsos
Obrigações Reaj. Tesouro Nacional

Devedores Diversos . . . .

Projeto Mecanização
'IMOBILIZAÇÕES TÉCNICAS

Valor Histórico

(+) Correção Monetária
=Valor Corrigido . . .

,(-) Depreciação
IMOBI L1ZAÇÕES FINANCEIRAS
lrnobiliz.Flnanc.p/lncentivos Fiscais
Imobiliz.Financ. Administrativas,

RESULTADO PENDENTE

Antecipação do Imposto de Renda

Carvão Embarcado aFaturar
COMPENSADO

Diversas Contas
T OTA L:

194.650,73

2.475.041,63
609.558,32

1.005.846,38
36.906,80 4.127,353,13

4.569,00
148.655,24
670.026,54
577.201,06 1.400.451,84

3.772.076,32,
· 11.022.776,01
· 14.794.852,33
4.325.875,55 10.468.976,78

6.602,92
1.899.411 ,40 1.906.014,32

120,00
916.447,39 916.567.39

/
92.040,77

19.106.054,96

PASSIVO

· 11.500.000,00
3.621.308,42 15.121.308,42

522.913,72
262.663,74
125.315,08

1.142.752,04
619.282,69 2.672.926,77

1.145.664,05
74.114,95 1.219.779,00

92.040,77
19.106.054,96

NÃO EXIGIVEL
Capital Registrado
Reservas

EXIGlVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores
Credores Diversos
Títulos e Contas a Pagar
Títulos Descontados
Outras Contas . . . .

EXIGlVEL A LONGO PRAZO
Credores Diversos
Outras Contas .

COMPENSADO
Diversas Contas'

10TAL

,DEMONSTRAT!VO DE "RESULTADO"

DÉBiTO
DESPESAS COM VEN DAS
DESPESAS ADMINISTRATIVAS
DESPESAS FI NANCEI RAS
DESPESAS TRI BUTÁRIAS
DESPESAS COM SEGURANÇA
DESPESAS DIVERSAS

'

FUNDO DE EXAUSTÃO DE JAZIDAS D,L.1096/70
,TOTAL .. " .

. .15.462,26
1.142.758,67
155.089,61

1.407.802,49
48.346,95
4.011,64

893.730,65
3.667.202,27

/

\

CRÉDITO
RESULTADO DAS OPERAÇÕES INDUSTRIAIS

Receitas Técnicas ..., .

menos (-)
Custos Técnicos

RECEITAS FINANCEIRAS
RECEITAS DIVERSAS,
TOTAL

· 13.941.423,58

· 10.704.390,98 3.237.032,60
24.120,17

406·.049,50
3.667.202,27

Criciúma (SC), 31 de. dezembro de 1973

JOÃO ZAN ETTE - Diretor Presidente

JORGE CECHINEL - Diretor
JORGE CECHINEL FILHO - Diretor

GABRIEL ZANET,TE - Diretor

VALCI R JOSÉ ZANETTE - Tec,Cont.CRC/SC 6221

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Nós, abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do Conselho Fiscal da

Companhia Carbonífera de Urussança. com sede social a rua Dr. Paulo Marcus, 208/210, em
Criciúma, neste Estado, recebemos de sua Diretoria, para exame e parecer, o Balanço Geral que
a sociedade encerr()ú em 31 de dezembro de 19,73, acompanhado do respectivo demonstrativo de

Resultado. Depois de examinados os mencionados documentos e confrontados com a

contabilidade, constatamos a perfeita regularidade de tudo, exprimindo o Balanço examinado a

real e verdadeira situação' econômicafinanceira da sociedade, motivo pelo qual emitimos este

nosso parecer favorável às contas apresentadas pelos senhores acionistas.

Criciúma (sq, 04 de abril de 1974

FIDELlS BARATO DIONíSIO PILOTTO LUIZ FENILLI

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FUNDAÇÃO DB ENSINO DO POLO GEP:-EDUCACIONAL
DO VALE DO ITAJAI
SECRETARIA GERAL

Rua João Bauer, no. 135 - Itajaí - Santa Catarina.

EDITAL Nº 16/74
O Dr. AQUILES GARCIA, DIRETORGERAL DA FEPE·

VI, de acordo 'com as atribuições conferidas no artigo IS,
letra "q't-do Estatuto da Fepevi, etc.

'

'FAZ SABER a todos os que o presente Edital virem e nele

interesse tiverem, que se acham abertas, na Secretaria Geral

desta Fundacão e no horário das 14 às 17 horas, com o prazo
de 30 (TRI NTA) dias, as inscrições para o CONCURSO'PÚ
BLlCO DE TITULaS E PROVAS destinado a prover a titula

ridade na docência de Educação de Adultos, Teorias e Méto
dos' de Planejamento Educacional, Teoria Geral do Estado,
Fundamentos de Ciências Sociais, Introdução ao Estudo da

História, Teoria Literária, Filosofia, Prática de Ensino de 'So

ciologia, Prática de Ensino de Psicologia, Psicologia e Psicolo

gia da Educação disciplinas essas integrantes, do currículo
mínimo adotado pela Faculdade de Filosofia, Ciências e Le

tras do Vale do Itajaí.
Os interessados, em requerimento- endereçado ao Diretor

Geral da FEPEVI, assinado de próprio punho ou através de

procurador com mandato específico, indicarão precisamente
ats) disciplinats]. para aIs) qual (is) se inscrevem, e farão juntar.
a seguinte documentação:

01. PROVA DE NACIONALIDADE E NATURALIDA

DE;
02. DIPLOMA DO. CURSO DE LICENCIATURA POR

FACULDADE OFICIAL OU RECONHECIDA (FOTOCÓPIA
AUTENTICADA); .

03. QUITAÇÃO MILITAR;
04. QUITAÇÃO ELEITORAL;
05. PROVA DA DECLARAÇÃO DE RENDIMENTOS

NO EXERC(CIO DE 1974 _ ANO BASE 1973;
06. CERTI FICADO DE REGULARI DADE PASSADO

POR AGÊNCIA DA RECEITA FEDERAL ,00 DOMIC,'LlO
DO CANDIDATO;

07. CERTI FICADO DE REGULARIDADE PASSADO'
PELO INSTITUTO NACIONAL OE PREVIDÊNCIA SO

CIAL;
08. FOLH.A CORRIDA PASSADA PELA JUSTiÇA ES

TADUAL NAS COMARCAS ONDE O INTERESSADO RE
SIDIU NOS ÚLTIMOS 10 (DEZ) ANOS;

09. FOLHA CORRI DA PASSADA PELA JUSTiÇA FE-
DERAL DO DOMICILIO DO INTERESSADO;

.

10. CERTIDÃO pASSADA PELO ÓRGÃO COMPETEN
TE DA JUSTiÇA MILITAR COMPROBATÓRIA. DE NÃO
TER SIDO OU NÃO ESTAR SENDO, O CANDIDATO,
PROCESSADO OU CONDENADO POR CRIME PREVISTO
NA LEI DE SEGURANÇA NACIONAL;

11. ATESTADO DA AUTORI DADE POLICIAL DO DO

MICI!-IO DO CANDIDJl:TO' COMPROBATÓRIO DE NÃO
ESTAR SENDO ELE, E NEM TER SIDO, INDICIADO EM
.INQUÉRITO PO!-.ICIAL PARA APURAÇÃO DE CRIME

OU CONTRAVENÇÃO; .
,

12. ATESTADO DE ANTECEDENTES POLITICaS PAS
SADO PELA DELEGACIA DE POLICIA FEDERAL DO
DOMI.CILlODO CANDIDATO;

13. PROVA DE INSCRiÇÃO NO CADASTRO DE·PES
SOAS FISICAS DO MINISTÉRIO DA FAZENDA;

14. ATESTADO DE IDONEIDADE MORAL., FIRMADO
'POR TRÊS (3) AUTORIDADES PÚBLICAS, NOS TERMOS

.DA PORTARIA 78/68 DO CONSELHO FEDERAL DE

EDUCAÇÃO;
15. 3 (TRÊS) FOTOGRAFIAS TAMANHO 3X4, GOM

DATA; ,

lq. ATESTADO DE RESIDÊNCIA;
17. COMPROVANTE BANCÁRIO DA TAXA DE INS-

CRiÇÃO DE Cr$ 300,00 (TREZENTOS CRUZEIROS).
.

Os interessados, desde já e por este Edital, ficam cientes

de que, se contratados por esta Fundação e à vista dos resul
tados do Concurso, estarão subordinados ao regime da Conso-

lidação das Leis do Trabalho.
.

(

A prova de capacidade técnica do interessado estará su- .

bordinada ao critério constante da Resolução no. 013/74, de
10/04/74. .

O� programas das disciplinas serão baixados oportunamen
te e através ·de Portaria espec ífica.

Fixa-se ii realização do Comcurso para a la. QUINZENA
DO MÊS DE AGOSTO DO CORRENTE ANO, EM DATA A

SE R DESI GNADA.

Publique-se e Registre-se.
ITAJA( em 10 de abril de 19'74

Dr. Aquiles Garcia
Diretor Geral

Caixa Econômica Federal
I.

Loteria Esportiva '.

COMUNICADO
A Caixa Econômica Federal _ CEF _ comunica que, por

motivo de força maior, a relação contendo os números dos
Cartões que não concorrem referente. ao Teste no. 179, não

pode ser pu bl icada nesta data.
No entanto cumprindo-se o que dispõe o parágrafo 20. do

artigo 9 da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos
Esportivos, a referida relação estará afixada a partir de

sábado, no prédio da Caixa Econômica Federal à rua Fúlvio

Aducci, 1221 _ Estreito, independentemente, da publicação
que será efetuada'dorninqo dia 14/04/74 neste jornal.

. .Jorgevai
'deixar
Lica

no banco
Conforme determinação da CBD, o jogo
será às 16 horas de amanhã'-� o Atlético

Paranaense chega hoje à tarde sem

Sicupira, sua maior estrela e goleador
do time. No Avai, Ubirajara e Toninho

. serão mantidos e Lica, ficará no banco

Se Jorge Ferreira tinha dúvidas para escalar o time do
A vai, elas aumentaram (linda mais depois do coletivo de
ontem no campo do Guarani na' Palhoça, que serviu de

apronto para o jogo de amanhã, às 16 horas contra o
.

Atlético Paranaense.
Até quarta-feira, o treinador admitia três substituições

·na equipe, pois Ubirajara, Toninho e Juti não estavam
correspondendo. O veterano Rubens, Lica e João Carlos,
poderiam voltar ao time, conforme era o desejo da torcida

'

do Avai, e uma boa opção para Jorge.
Acontece que antes do coletivo de ontem, Jorge

informava que não faria mais alterações no time, e. com

exceção de Orivaldo e Rogério, seria a mesma equipe que
empatou com o Fluminense. No final dos 'trabalhos, o

treinador, apesar do mistério que estava fazendo, deixou
escapar que João Carlos sairia jogando. O grande número de

AMADORISMO

Mais um título p�ra

Menegatti: tetra.

)

José Emilio Mengatti, da Sociedade Guarany conseguiu o título

de, tetra-campeão estadual de tênis na categoria 9/12 anos

masculino, ficando como vice-campeoão Celso Westfalen, da
Sociedade Concórdia de Rio do Sul. Nos anos anteriores foram

campeões estaduais pelo Guarany nesta categoria, Claudio Werner
em 71, Moacir Werner Filho em 72 e Mareio Werner em 73. Já na

categoria feminino 9 a 12 anos, Arlene Hoffrnann da Sociedade

Guarany conseguiu para ItajaÍ o bl-campeonato. No ano de 73 foi

campeã Patrícia Zarling, também do Guarany de Itajaí. Na categoria
13 a 14 anos masculino Moacir Werner do Guarany de Itajaí foi
campeão ficando em segundo Renato Cassou, do Joinville Tênis
Clube. Na categoria 13 a 14 anos feminino foi campeã Eliana Zarling,
do Almirante Barroso de ltajaí e vice-campeã Patrícia Zarling do

Guarany, O Guarany foi campeão estadual infanto-juvenil e da

juventude, com 8 pontos, ficando em segundo.Barroso também de.
Itajaí com 2 pontos; 30., Concórdia de Rio do Sul com 1; em 40.
Joinville Tênis Clube enquanto que Tabajara e .Bela Vista de .

Blumenau, Lira de Florianópolis, Tigre de Joinville e Bandeirantes
.

de Brusque não conseguiram pontos na classificação geral.
O campeonato foi realizado nos dias 6 e 7 em Itajaí, nas quadras

do Marcilio Dias, Almirante Barroso, Guarany e Itamirim.
MARCILlO DIAS

Dia 21 começará em Itajaí o campeonato de amadores da liga,
itajaierise de desportos com quatro jogos e a presença do Almirante
Barroso, que estréia enfrentando o Fiuza Lima, na Vila Operária. Na
localidade de Volta de Cima, o Natalense jogará com o Palmeiras' de
Camboriú.. No campo do Barroso jogarão Liquigás e Dom Bosco.
Finalmente em Salseiros jogarão Rio do Ouro e Cometa, este

campeão do ano passado.
JUÍZES'

Para este certame a LlD contará com os juízes Pascoal Di Tirlize,
Gaspar Fiao, Altarniro Santana, Ernani Barbosa, Raimundo Ortiz,
Horácio Julio da Silva; João Luiz Vieira e outros.

FUTEBOL DE SALÃO
A comunidade do município de São José organizou um torneio

que leva o nome da. cidade e se inicia hoje na quadra do Grupo
Escolar Francisco Tolentino, com a participação de diversos

municípios, na catedoria juvenil. Os jogos de hoje são os seguintes:
Torpedo x Pantera, A. Maykot x Tyresoles, Santana x Desportiva,
Flagelo x Campinas, P.A. x Eletro, Cruzeiro x Exército, San Remo x

Santana e Cassol x Unitex.
'

Xadrez: Rocha cede
empate a J. Sunyê
Foi disputada, na noite da última quarta-feira, a 4a. Rodada do

Torneio Zonal Sul-Brasileiro de Xadrez Individual, que se realiza
nesta Capital, na sede do Clube Doze de Agosto e que conta com a

participação dos melhores enxadristas de São Paulo, Rio Grande do

Sul, Paraná e Santa Catarina.
.

A 4a. Rodada apresentou os seguintes resultados: o campeão
brasileiro juvenil, Jaime Suniê, do Paraná, empatou com' o

ex-campeão brasileiro Antônio Rocha, de São Paulo, no principal
jogo da rodada; Correa (PR) venceu a Silvio (SP); Trois (RS)
derrotou a Renor (PR); Paulo Sérgio (RS) perdeu para o catarinense
Martim Afonso De Haro; Midugno (RS) foi derrotado por
Chaves(SP); Airton (SP) venceu a Antônio Carlos Scherer, de Santa
Catarina; João Batista Ribeiro Netto, de Santa Catarina, bateu ao

também catarinense Luiz Carlos Halfpap.; os gaúchos Crespo e

Pereira empataram, enquanto o paranaense Bittencourt ganhava o

ponto do paulista Herbert que, em vista de três fragorosas derrotas

consecutivas, numa demonstração de falta de desportividade,
simplesmente abandonou o Torneio, sem dar as' satisfações
regulamentares ao árbitro geral da competição,
CLASSIFICAÇÃO
Com os resultados da 4a. Rodada, passou a ser a seguinte a

classificação dos participantes: 10.- 20. lugar - Rocha (SP) e Correa
(PR), ambos com 3,5 pontos; 30.-60. lugar - Martim Afonso De.
Haro (SC), Jaime Suniê (PR), Trois (RS) e Chaves (SP), todos com 3
pontos; 70.-80 .. lugarv- Renor (PR) e Silvio (SP), com 2,5 pontos;
90.- qo. lugar :- João Batista Ribeiro Netto (SC), Paulo Sérgio
(RS) e\ Airton (SP), com 2 pontos; Ctespo (RS), com 1,5 ponto;
130.-0160. lugar - Luiz Carlos Halfpap (SC), Antônio Carlos
Scherer (SC), Midugno (RS) e Bittencourt (PR), com 1 ponto; 170.
lugar - Pereira (RS), com meio ponto e Herbert (SP),. com zero

ponto.

torcedores presente ao coletivo, aplaudiu e vibrou com as

boas jogadas de Liça no time reserva, mas a boa atuação do
ponta de lança, que já tem condições de jogo, não
convenceu Jorge Ferreira. Ele afirmou que Lica é mais uma

opção para o ataque e 'que poderá entrar no transcorrer dá
partida. Ubirajara estava um pouco intranquilo e soltou
diversas bolas fáceis, mas mesmo assim, sua. escalação é

garantida.
Com dois gois de Balduino, os titulares venceram os

reservas por 2 a O, num treino bastante corrido,
principalmente na etapa final com a entrada de João Carlos
no lugarde Juti.. O time que jogava só em função de Ademir
na ponta direita, ficou com outra opção de jogada e deu
mais espaços para Balduino, Zenon e Toninho. Rogerio, .

completamente recuperado, deu mais tranquilidade à meia
cancha e ',� defesa, a novidade, boa por sinal, foi a presença

de Vilela. Ele não sentiu o joelho e tem presença
assegurada. f

LOURIVAL'
.Luiz Carlos Espindola tentou por todas as maneiras
passiveis, dar condições de jogo para LOurival. O médico
acompanhou todo o treinamento do jogador, que'
mostrava-se bastante otimista em se recuperar. Depois do
aquecimento com Paulo Alcione, o jogador foi fazer testes
com bola e não 'ganhou condições. .Luiz Espíndola
,lfntretanto, garante que Lourival jogará contra o Botafogo,
TIME ESCALADO

.

Com Ubirajara, Souza, Ari Prudente, Vilela e Orivaldo'
Rogerio, Balduino e Zenon; Ademir, Toninho e JOã�
Carlos, o Avai tentará hoje no Orlando' Scarpelli- sua
segunda vitória no nacional.

FIGUEIRENSE NACIONAL

Carlos Alberto quer
voltar logo ao time
Dizendo estar bem do tornozelo e perfeitamente

integrado à equipe santísta, o jogador Carlos Alberto
esteve ontem às 15 horas-em Vila Belnúro, conversando
demoradamente com o vice-presidente de futebol do
Santos, Clayton Bittencourt. Hoje deverá fazer uma série
de exercícios físicos, após o que iniciará os exames
médicos previstos pelo. departamento competente do
clube.

.

O antigo capitão da seleção brasileira fez questão de
desmentir' os' noticiários de que não estaria, mais
interessado em "vestir a camisa do Santos", tendo
afumado que a verdade é exatamente o contrário. Ele se

diz satisfeito na Vila, não estando disposto a criar
nenhum tipo de problema, "o que falei, não faz muito
tempo" - esclareceu - foi que se alguém, dentro do
clube, o achava prejudicial: ao ambiente, que propusesse
a

>

negociação do seu passe.. Eu, na realidade, não

pretendo em hipótese alguma abandonar o meu time",
concluiu.

Iberê não acompanhou
o rítmo. Veio de táxi

Escalá de árbitros'
A complementação da escala de árbitros para a 8a,

rodada da fase preliminar do campeonato nacional,
'divulgada pela comissão de arbitragem da CBD é a

seguinte:
Amanhã _' Fluminense x Grêmio _ 17 horas

(Maracanã), Armando Marques, auxiliado por' Joel

Cavalcante Rocha e Eduardo Rocha; Internacional x

Flamengo _ 15h30m, Romualdo Arppi Filho,
auxiliado por Orion Saúr Melo' e 1randi Paiva;
con«ba x AméricaiGB) _ 16 horas, Emídio Marques
Mesquita, auxiliado por Braulio Zanotto e Waldemor

Antônio Oliveira; A VA[x Atlético (PR) - 16 horas,
Manoel Espezin Neto, auxiliado por Alvir Renzi e

Roldão Borja Neto; Vitória x Vasco _ 21 horas,

Sebastião Rufino, auxiliado por Bartolomeu Lordello
e Nilt�n Tranquili; Remo x Olaria _ 21 horas, José
Gilberto Ferreira Lima, auxiliado por Manoel,
Francisco Oliveira e Francisco Prieto., Tiradentes x

Bahia _ 21 horas, Oscar Scólfaro, auxiliado por Artur
Braz e Diogo Biasi! LustoJa; Itabaiana x Botafogo -

.

21 horas, Saul Mendes, a�iliado por Antônio Vieira

de Góis e Cristóvão Junot Santos; Desportiva x

Paissandu _ Nery José Proença, auxiliado por Carias
Alberto Valente e Henrique José Ribeiro; Santos x

Cruzeiro 16 horas [Pacaembu], Agomar Martins,
.

auxiliado 'por Nilton Jorge e Pedro Inácio Filho;

Guarani xNacionat: _ 16 - horas (Campinas),' José
Carlos Cavalheiro de Moraes, auxiliado por Mauro

Félix Silva e Antônio Fonseca Ribeiro; Atlético(MG)
x Corintinas _ 21 horas, JoséMarçal Filho, auxiliado
por Silvio Gonçalves David e Ernani José Castro;

Santa Cruz x Portuguesa - 21 horas, Arnaldo Cesar

Co�lho, auxiliado por Manoel Amaro de Lima e

Manoel Caula Pereira; Fortaleza x Palmeiras -

16h30m, Walquir' Pimentel, auxiliado por Edson
Carneiro da Silva e Francisco Monteiro Silva; CSA x

CEUB _ 16h30m, Gilson Ramos Cordeiro, auxiliado
por Luiz DigersonLima e Antônio Fernandes Moraes;

Operário x Rio Negro _ 20h30m., Dulcidio Boschilia,
auxiliado por Antônio Ângelo e Silvio das Neves.

Um bom número de torcedores esteve ontem ao Orlando

Scarpelli, mas não para assitir o plantel profissional e sim os

juvenis que realizaram treino, quando foram observados'
uma série de garotos novos.

.

O departamento de esporte amador do clube continua se

movimentando bastante e abrindo as portas do estádio para
qualquer garoto interessado em fazer testes, como

aconteceu ontem' à tarde, quando o treinador dos juvenis
procurou dar oportunidade a todos aqueles que estiveram

presentes.' .

Enquanto os juvenis utilizavam o gramado, os jogadores
profissionais cumpriam a programação da semana, com

maratona e física. A maratona teve o percurso de seis mil
metros com os jogadores saindo do estádio, indo até o trevo

em Barreiros e voltando em seguinda sem descanso. O
exercício' foi dirigido pelo fisicultor Iberê Rosa, que na
volta do percurso utilizou a maneira mais rápida e fácil para
chegar ao estádio. Ele veio de táxi, pois não pôde
acompanhar oritmo desenvolvido pelo plantel.

Izalto e Artur foram os primeiros a chegar ao estádio,
'com 0 tempo de 23 minutos, média considerada boa pelo
preparador. Ademir, Pinga, Jaci, Edson e Brito foram os

seguintes. Iberê ficou bastante satisfeito com o rendimento
físico da equipe, com 60 por cento do plantel rendendo o

esperado.
.

Sob os cuidados do médico Rubens Guisi, continuam os

jogadores Adailton, com lesão subcapsular do pé direito, e
deverá fazer mobilização gessada' durante. 10 dias,
complementando com fisioterapia; Marcos, com

estiramente na coxa direita, continua fazendo tratamento

com calor úmido e repouso muscular; Roberto Silva está
com entorse no tornozelo e Nelson continua, embora

demoradamente, se recuperando da constusão nos

ligamentos. Ontem o jogador voltou a sentir o local durante
o primeiro contato com. a bola.

O massagista Lega, que durante muito tempo vem

atendendo com dedicação os jogadores do time, se

preocupando sempre na recuperação dos atletas, dos quais
mantém um bom vínculo' de amizade, ainda continua no

clube. Ontem o massagista tratou de Marcos durante boa

parte da tarde, com muitos jogadores lamentando os

problemas ocorridos com elena quarta-feira.
Amanhã, às 9 horas, os jogadores voltam a campo para o

coletivo, quando Lauro Búrigo convocará os jogadores para
a excursão de segunda-feira.

A boIa'vai 11()Iar!Opontapé inicialé
Depois de vere ouvi r, você vai conferir

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ministério 110 Interior vai cobrir
a déficit orcalllentário de Tubarão
Êxodo industria' 'não está

preocupando, garanteMay.
\

Tubarão (Sucursal e enviado especi al .Ios, Segundo a nota recebida do Juiz da

José Reinaldo Rosenbrock) - O presidente Comarca, além dos 30 dias 'iniciais, a paralí-
da' Associação Comercial e Industrial de sação das atividades poderá vir a ser amplia
Tubarão, Sr. José May, disse ontem que "as da oportunamente. Citou também que já,

indústrias e firmas comerciais de Santa Ca- existem 'diversos casos, principalmente de

tarina precisam dar um crédito de confían- grandes indústrias situadas fora do estado

d id d (Matarazzo) que, tomando conhecimento
ça à população esta CI a e, para que pos- da situação, prontamente enviaram comu

sarnas reativar nossas energias e reiniciar o
nicados, alertando aos compradores , (co-

processos de desenvolvimento". Acrescen-
mércio) que seus débitos estavam prorroga-

tou que há necessidade de as empresas ban- dos por mais 120 dias. Fez também alusão

cárias e fornecedoras de materiais indus- ao Imposto de Renda, dizendo que a Receí
triais dilatarem os prazos de pagamento dos ta Federal, até o momento não explicou
compromissos, já que seus clientes de Tu- quando vence em definitivo o prazo para

barão não têm condiçoes de cumprirem-nos é ntrega de declarações. No encontro, o

já., Explicou que dos 2.500 estabelecimen- chefe do posto da Receita também não sa-

tos comerciais e industriais do município, bia da data de prorrogação, mas alertou a

40% terão que dispor de seis meses - no mí- todo� que. estivessem em situação Palja �ue
.

o - de condições para recuperarem _ providenciassem a entrega, a fim de evitar

�os rejuízos. problemas. que, na realidade, a Acic está
se P

d'
.

idê
.

O Sr. José May não acredita no êxodo esperan o e �ue, surjam as provi encias

adotadas pelos órgãos governamentais, para
atender a situação de clarnidade pública,
elogiando, porém, o que já foi feito, princi
p almente nos estabelecimentos bancários

oficiais e 'particulares e de parte dos forne

cedores.

O Sr: José May disse que já se comuni
cou com as federações no sentidode conse

guirem seu apoio junto aos órgãos fedrais e

estaduais para que as providências sejam to

madas com urgência visando a reconstru

ç'á o da c idade.

OSVALDO PREVÊ GRANDES INVESTI

MENTOS

Dizendo que nos próximos meses serão

efetuados investimentos que superarão em

muito os realizados nos últimos 20 ou 30

anos, o professor Osvaldo Della Giustina,
p'esidente da Fessc-Fundação Educacio-
n al do Sul, de Santa Catarina, falou a O

ESTADO, abordando principalmente o fac

,to de que todos os projetos aprovados pa-
ra o Distrito Industrial, serão mantidos, se
gundo afirmou o presidente do BRDE -

Ary Canguçu de Mesquita. Foi a Fessc I

quem elaborou o Plano Diretor de Desen

volvimento, e a área escolhida para a im

plantação não foi afetada pelas enchentes,
fato que assim tranquiliza os que ali im

plantarão suas indústrias, e, isto, já a partir
dos próximos meses.

industrial da cidade, admitindo, porém, a

possibilidade de muitos projetos industriais
não serem mais executados nesta cidade.

No encontro realizado na própria sede

da entidade, a Cotesc, Celesc, Casan, Bom

beiros, Polícia, receita federal, bancos

deram ciência aqs empresaríos das provi-
dências já tomadas e a tomar, para a re

construção da cidade. Citou na oportunida
de o presídente.José May, que todos os es

tabelecimentos bancários receberam instru

ção para estudar todos os problemas .apre
sentados por firmas locais, citando o caso

do Banco do Brasil, que, inclusive, ampliou
em mais 20% a faixa de descontos, poden
do abrir créditos especiais até 50 mil cru-

zeiros, o que, mais tarde, poderá ser am

pliado, enquanto que todos os empréstimos
estão prorrogados por 120 dias. Os títulos

\encidos permanecem por 60 dias em sus-,

penso. Frisou, ainda, que dos estabeleci

mentes comerciais e industriais, somente

,
20% não sofreram prejuízos, havendo os

rais variados casos, como prejuízos supe
riores a 100 mil e, outros com apenas 10

lnil cruzeiros. Dos bancos particulares (caso
do Bradesco) a Acit recebeu a informação
de que "o estabelecimento não vai sangrar

ninguém", mas sim estudar cada caso.

Acrescentou o Sr. José May que todos os

estabelecimentos têm a maior boa vontade

para corri a cidade, e com .ela deseja o BR-101 INTERrOMPIDA

soerguímento, mas não podem, simples- O Bueiro construído pelo Dner para
mente, ir abrindo portas ao be I prazer dos substituir a ponte em Sertão 'dos Correias, '

clientes. Disse que o fechamento das ativi- .trecho Tubarão Criciútna, da rodovia fe
dades do, Forum dá Comarca pelo espaço deral, não oferece ainda condições de pas-
de 30 dias possibilita um trabalho tranquilo sagem a veículos pesados.. Em consequên
por parte dos atingidos, evitando que ' cia, grandes filas de caminhões formam-se,
alguns, mais afoitos venham a se aprovei- ao longo da rodovia que liga Penha a Lagea-

'

tar da situação e realizem protestos de títu- do.

Máquinas do DNOS iniciam
a dragagem,do rio,Tub(Jrã�1

LEIA
O· E'STADO

,

Tubarão (Enviado especial José Reinoldo Rosen

brock)". O Departamento Nacional de Obras de Sanea
mento começou, ontem a deslocar suas máquinas para
Tubarão, a fím de dar início à obra de dragagem do rio

que destruiu a cidade.

A abertura de valas para dar vasão às águas que ain
da acumulam-se em diversas localidades, será a primeira

.

tarefa' da equipe do DNOS em Tubarã o. A dragagem do
rio, que já havia sido anunciada pelo titular do órgão em

Santa Catarina, engenheiro José Bessa, dependerá ainda
de alguns detalhes referentes ao (eu plano. Entretanto, a
obra terá prioridade de execução.

COMPANHIA 'CARBONfFERA
DE URUSSANGA

CGC/MF. No. 33.032.467/001 ,

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores ácionistas da

..

Companhia Carbon ifera de Urussanga" , para
reunirem-se em assembléia geral ordinária, a

,realizár-se no dia 30 (trinta) do mês de abril do ano

de 1974, às 16 (dezesseis) horas, na sede' social, a rua'
Dr. Paulo Marcus no. 208/210, nesta cidade, a fim de

deliberarem sobre a seguinte:
'

ORDEM DO DIA
a) Relatório da Diretoria, Balanço, conta de

Resultados, parecer do Conselho Fiscal, relativos ao

exercício findo, em 31 de dezembro de 1973;
b) Eleição dos membros efetivos do Conselho Fiscal e

resp�ctivos suplentes; .

c) Fixação dos honorários aos membros efetivos do
Conselho Fiscal.

'

d) Assuntos de interesse social.
Criciúma (Se), 04 de abril de 1974

João Zanette - CPF 003515719
Diretor-Presidente

Jorge Cechinel- CPF 003506649
Diretor

Jorge Cechinel Filho - CPF 003519469
Diretor

Gabriel Zanette - CPF 003515399
Diretor

'Falta de energia pára
, ,

indústrias em Chapecó
As indústrias de Chapecó estão com suas atividades semi-paralisa

das em função do racionam e nto de energia elétrica, provocado pelo
gerador que teve uma de suas peças queimadas. O aparelho, que pesa
12 mil quilos, foi enviado a Porto Alegre para ser consertado, mas já
retornou em condições de proporcionar novamente os 7 mil Kw.

Entretanto, a Empresa de Força e Luz está há cinco dias tentando

recolocá-lo em funciona rrento, s�m, todavia, obter êxito.

Entre as indústrias que mais sofrem com o ra c ionamento de

energia elétrica incluem-se a Sadia Avícola e a Saic. A primeira está

'com a sua produção de ração totalmente paralisada, enquanto a,

Saic transferiu sua produção para a subsidiária que mantém em Xa-

xim.

FUNDAÇÃO DE ENSINO DO POLO GE.O-EDUCACI�AL
DO VALEDO ITAJAI
SECRETARIA GERAL

Rua João Bauer, no. 135 - Itajaí - Santa Catarina

EDITAL Nº 017/74
O Dr. AQUILES GAROA; DIRETOR GERAL DA FE;PEVI,
de acordo com as atribuições conferidas no artigo 18, letra
"q" do EStatuto da Fepevi, etc.
FAZ SABER a todos os que o presente Edital virem e "ele

interesse tiverem, que se acham abertas, na Secretaria Geral

desta Fundação e 'no horário das 14'às 17 horas, com o prazo

de 30 (TRINTA) dias, as inscrições para o CONCURSO

PÚBLICO DE TITULOS E PROVAS destinados a prover a

titularidade na docência de Direito Penal I (parte Geral),
Sociologia, Economia, Língua Nacional e Direito

Previdenciário, disciplinas essas integrantes do currículo

'mínimo adotado pela Faculdade de Ciências Jurídicas e

Sociais do Vale do Itajaí.
Os interessados, em requerimento endereçado ao Diretor

Geral da FEPEVI, assinado de próprio punho ou através de

procurador com mandato específico, indicarão precisamente
ats) disciplina(s) para aís) qual(is) se inscrevem, e farão juntar
a seguinte documentacão:

,

01. PROVA DE NACIONALIDADE E NATURALIDADE;
02. DIPLOMA DO CURSO DE BACHARELADO POR

FACULDADE OFICIAL OU RE CONHECI DA(FOT OCÓPl A
AUTENTICADA);
03. QUITAÇÃO MI LlTAR;
04. QUITAÇÃO ELEITORAL;
05. PROVA DA DECLARAÇÃO DE RENDIMENTOS NO

EXERC.lCIO DE 1974 - ANO BASE 1973;
06. CERTIFICADO DE REGULARIDADE PASSADO POR

AGÊNCIA DA RECEITA FEDERAL DO DOMICILIO DO

CANDIDATO;
07. CERTI FICADO DE REGULARI DADE PASSADO PEtO

INSTITUTO NACIONAL DE PREVDÊNCIA SOCI AL;
08. FOLHA CORRIDA PASSADA PELA JUSTiÇA
ESTADUAL INAS COMARCAS ONDE O INTERESSADO
RESIDIU NOS ÚLTIMOS 10 (DEZ) ANOS;
09. FOLHA CORRIDA PASSADA PELA JUSTiÇA
FEDERAL DO DOr-JIICILlO DO INTERESSADO;
10. CERTI DÃO PASSADA PELO ÓRGÃO COMPETENTE
DA JUSTIÇA MILITAR COMPROBATÓRIA DE NÃO TER

SI DO OU NÃO ESTAR SENDO, O CANDIDATO,
PROCESSADO OU CONDENADO POR CRIME PREVISTO

NA LEI DE SEGURANÇA NACIONAL;
11. ATESTADO DA AUTORIDADE POLICIAL DO DO

MICILIO DO CANDIDATO COMPROBATÓRIO DE NÃO
ESTAR SENDO ELE, E NEM TER SIDO, INDICIADO E�1

INQUÉ,RITO POLICIAL PARA APURAÇÃO DE CRIME

OU CONTRAVENÇÃO;
12. ATESTADO DE ANTECEDENTES POLITICOS PAS·

SADO PELA DEL!=GACIA DE, POLICIA FEDERAL DO

DOMICILIO DO CANDIDATO;
13. PROVA DE INSCRiÇÃO NO CADASTRO DE PES

SOAS FISICAS NO MI NISTÉ RIO DA FAZ ENDA;
14. ATESTADO DE IDONEIDADE MORAL, FIRMADO

POR TRÊS (3) AUTORI DADES PÚBLICAS, NOS TÊRMOS
DA PORTARIA 78/68 DO CONSELHO FEDERAL DE

EDUCAÇÃO;
15. 3 (TRÊS) FOTOGRAFIAS TAMANHO 3x4, COM

DATA;
16. ATESTADO DE RESIDÊNCIA;
17. COMPROVANTE BANCÁR'IO DA TAXA DE INS

CRI çÃO DE Cr$ 300,00 (TREZENTOS CRUZEI ROS).
Os interessados, desde já e por este Edital, ficam cientes

de que, se contratados por esta Fundação e à vista dos resul

tados do Concurso, estarão SUbordinados ao regime da Conso"
lidação das Leis-do Trabalho.

'

A prova de capacidade têcnica do interessado estará su

bordinada ao critério constante da Resolução no.013/74, de
10/04/74.

'

Os programas das disciplinas serão baixados oportunamen
te e através de Portaria específica.

Fixa-se a realização do Concurso para ala. QUINZENA

DO MÊS DE AGOSTO DO CORRENTE ANO, EM DATA A

SER DESIGNADA.
Publique-se e RegistrErse.

ITAJAI, em 10 de abril de 1974
Dr. Aquiles Garcia
Diretor Geral.

;SOCI EDADE CARBONfFERA BOA VISTA SIA.
CGC/MFr No. 83.647.156/001

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA
CONVOCAÇÃO,

Ficam convocados os senhores acionistas da

"Sociedade Carbonífera Boa Vista SIA", para
reu nirem-se em assembléia geral ordinária, a

realizar-se no dia 30 (trinta) do mês de abril do ano

de 1974, às 10 (dez) horas, na sede social, a rua Dr.

Paulo Marcus no. ,208/210, nesta cidade, a fim de

deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

a) Relatório da Diretorià, Balanço, conta de
Resultados, parecer do Conselho Fiscal, relativos ao'
sxerclclo findo, em 31 de dezembro de 1973;
b) Eleição dos membros efetivos do Conselho Fiscal e

respectivos suplentes;
,

c) Fixação dos honorários aos membros efetivos do

Con,lho Fiscal.
d) Assuntos de interesse social.

Criciúma (SC), 04 de abril de 1974
João Zanette - CPF 003515719

Di retor-Presidente

Jorge Cechinel- CPF 003506649
Diretor

'.

FACA' SUA' PASCOÂ
NO PONTO CHIC

Tubarão (Sucursal e enviado especial 10- participará diretamente da administração
sé Reinoldo Rosenbrock) - O Prefeito Ir- dos recursos será a Sudesul, além do Gea

.noto Feuerchuette assinará até segunda cap e Funcap - Fundo de Clamídade Públi

feira dois importantes projetos objetivando ca.

a concessão de anistia fiscal e isenção de

impostos até o final deste ano a toda a po
pulação de Tubarão. A medida tomada pe
lo Governo municipal tem base no compro
misso assumido pelo Ministério do Interior
de liberar Cr $ 6 milhões para cobrir o defi
cit no orçamento docmunícípío, cuja últí
ma arrecadação atingiu o montante de
Cr s 7 milhões.

Rüâ Felipe Schmidt,
11 - .Pone 4323.

Embora as autoridades médicas conti
nuem afirmando que não estão ocorrendo

'

doenças epidêmicas em Tubarão, a popula
ção ficou ontem apreensiva com o fato de
três pessoas serem transportadas urgente
mente para, os hospitais de Florianópolis.

EPIDEMIA NA CIDADE

Hll.962,03

De acordo com a informação prestada
pelo Prefeito Irmoto Feuerschuette, o Mi
nistério do' Interior deverá participar das
atividades do Governo de Tubarão no to

cante à aplicação dos recursos destinados a

cobrir o seu deficit orçamentário. O órgão
vinculado ao Ministério do Interior que

Médicos afirmaram entretanto, que os

doentes eram portadores de tifo, mas que a

situação não permitia o alastramento do

mal, em face de toda a população estar va

cinada. Acreditam os médicos que as três

pessoas não residem em Tubarão e que fo
ram vitimadas ao transitarem por localida
des onde há incidência do mal.

SOCIEDADE CARBONíFERA
BOA VISTA SIA. )

, '

Prezados senhores acionistas:
Atendendo às determinações legais e estatutárias, submetemos a apreciação e deliberação

de V.Sas. o nosso relatório anual, acompanhado do Balanço Geral encerrado em 31 de

dezembro de 1973 e o demonstrativo de Resultado, bem como o parecer favorável do Conselho

Fiscal.
O resultado econômico apurado no exercício findo, depois de feitas as depreciações, foi

totalmente absorvido pelo Fundo de Exaustão constituído de acordo com o Decreto Lei no,
1.096 de 23 de março de 1970, para; dentro de doze meses, ser incorporado ao capital social.

Para quaisquer outros esclareçimentos, ficamàs ao seu inteiro dispor.
Criciúma (SC), 04 de abril de 1974

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente

JORGE CECHINEL - Diretor

521.554,46
86.138,24
129.534,81
450.182,75 1.187.410,26

DÉBITO
FALECIMENTO

CARLOS GASSENFERTH ,NETTO
Esposa, filha, genro, neta demais membros da família de Carlos Gassenferth

Netto agradecem. sensibilizados a todos que compareceram no doloroso transe por

que passou e convida os parentes e amigos para ass istirem ao Culto que será

celebrado, domingo, dia 14 do corrente.às 9 horas, na Igreja Luterana, rua Nereu

Ramos. Por mais este,ato de religião e amizade antecipadamente, agradecem.

CGC/MF. N. 83.647.156/00,1
RELATÓRIO DA DI RETORIA

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31/DEZ./1973

ATI VO
DISPONIVEL

Caixa e Bancos .

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Estoque de Carvão . , .

Almoxarifado . . . . .

Devedores p/Faturamento
(-) Títulos Descontados .

Devedores Diversos . . .

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Depósito Empréstimo Compulsório
Devedores Diversos . . . .

Projeto Mecanização' . . .

IMOBILIZAÇÕES TÉCNICAS
Valor Histórico

(+) Correção Monetária
=Valor Corr iqido . .. .

(-) Depreciações . . .

IMOBI LlZAÇÕES FINANCEI RAS
Imobiliz. Financ.p/lncentivos Fiscais
Imobiliz. Financ. Administrativas

RESULTADO PENDENTE

Antecipações do Imposto de Renda

Carvão Embarcado a Faturar
COMPENSADO

Diversas Contas
T OT A L: . , .

1.217,758,24
654.619,83

813.672,69
532.521,62 281.151,07

534.270,18

19.374,46
165.029,98
30.897,24

1.549.228,56
2.881.199A5
4.430.428,01
2:079.248,33

64.631,56
.. 2.452.083,70

, 82,80
841.411,38

PASSIVO

NÃO EXIGIVEL
Capital Registrado
Reservas . . . .

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores '

. . . .

Credores Diversos
Títu los e Contas a Pagar . .

Outras Contas . . . . . .

EXIGIVÉL A LONGO PRAZO

Empréstimos Bancários
COMPENSADO

Diversas Contas
TO T A L:

. \. 4,500.000,00
3.002.551,09

DEMONSTRATIVO DE "RESULTADO"

I

� DESPESAS COM VENDAS
<, DESPESAS ADMINISTRATIVAS
DESPESAS FINANCEIRAS
DESPESAS TRIBUTÁRIAS
DESPESAS COM SEGURANÇA
'DESPESAS DIVERSAS
FUNDO EXAUSTÃO JAZIDAS - D.L,1096/70
TOTAL .

"
. , . , .. , ...

CRÉDITO
RESULTADO DAS OPERAÇÕES INDUSTRIAIS

.

Receitas Técnicas
menos, (-)

Despesas Técnicas
RECEITAS FINANCEIRAS
RECEITAS DIVERSAS

,TOTAL .....

.10,778.677.37

6.685.323,91 4.103.353,46
8.794,72

304.356,22
'

4.416.504,40

Nós, abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do Conselho Fiscal da

Sociedade Carbonífera Boa Vista S/A., com sede social a rua Dr. Paulo Marcus, 208/210, em
Criciúma, neste Estado, recebemos de sua Diretoria, para exame e parecer. o Balanço Gera] que
a sociedade encerrou em 31 de dezembro de 1973" acompanhado do respectivo demonstrativo
de resultado. Depois de examinados os mencionados documentos e confrontados com a

contabilidade, constatamos a perfeita regularidade de tudo, exprimindo o Balanço examinado a

real e verdadeira situação econômica financeira da sociedade, motivo pelo qual emitimos este

nosso parecer favorável às contas apresentadas, no que esperamos ser acompanhados' pelos
senhores acionistas.

Criciúma (SC), �1 de Dezembro de 1973

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente
'JORGE CECHINEL - 'Diretor

VALCIR JOSÉ ZANETTE - Tec.Cont,CRC/SC 6221

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Criciúma '(SC)! 04 de abril de 1974

FIDELlS BARATO HONÓRIO BÚRIGO SELHO SCHUTZ

2.687.799,32
,

2'15.301,68

2.351.179,68

2.516,715,26

841.494,18

350,300,00
9.154.752,15

7.502.551,09

114.490,80

350:300,00 '

9.154.752.15

16.981,14
1.108.968,31
146.364,71

1 .194.222,33
27.950,92'

554,47
1.921.462,52
4.416.504,40

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

. ENCONTRAR'
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeiCulos Usados.
do seu Concessionário de Qualidade hUpjfO'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA

FONE 31-17
AV. IVO SILVEIRA, No. 999

FONE: 24-66

COMPRA _; TROCA E VENDA DE

VEfcULOS USADOS
VEfCULOS EXISTENTES:

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO 1973

VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO LOTUS· � 1969

VARIANTVOLKSWAGEN 1600-VERDE FOLHA .. 1970

VARIANT VOLKSWAGEN 1600 - AZUL COBALTO 1970
FORD CONCEL STANDARD - VERMELHO 1971

FORD CORCEL STANDARD - TURQUESA ROYAL 1971

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - BRANCO 1971

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - AZUL LE MANS 1970
.' RURALWILLYS - VERMELHO E BRANCO 1971,
CHEVROLET OPALA ESPECIAl" - VERMELHO 1970

(L� BlElIlRA MAlR l
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇÓES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
.

FONE - 43-77

·

Nós garantimos a aprovação de seu crédito em até 40 meses.

Opala Cupê - equipado. . . . •. .... 1973
Volks 1500 - Vermelho .... '.' ...•.......... " .. 1972
Volks 1300 - Amarelo Manga. ...••. 1972
Variant-Azulúnicodono .•...

, ,'. 1971
Velks '1300 - Branco lótus.•••..•.•••.•.•••....•. 1970.
Volks 1300 Bege Nilo .....•.....•.......... 1968

ATENÇÃO: Pagamos o melhor preço pelo seu

carro usado.
SERVIR, BEM PARA SERVIR SEMPRE

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 ., Fone 29-$10

BRAS(LlA OCRE MARAJÚ .

VO,LKSWAGEN AZUL SAFIRA 1500 .

VOLKSWAGEN VERDE MISTICO 1300 .

VARIANT AZUL DIAMANTE .- .

VOLKSWAGEN AZUL PAVÃO 1500 .

OK
OK
OK

1972' I

1972
•• J

COMÉRCIO DE

'AUTOMOVElS

VOLKSWAGEN:
Bras fi ia - Verde Hippie OK .

Volks Sedan - Verde Hippie OK .

Fuscão - Azul . . . . .

Variant - Azul niagara ...
Variant - Branco Lotus ..

Volks Sedan - Verde Hippie
Volks Sedan - Bege Claro .

Volks Sedan - Vermo Cereja
TL - Branco Lotus

· TL - Bege Claro .

'Volks 4 portas - Branco Lótus
FORD:
Corcel Cupê luxo - Amarelo Indy OK

'. Maverick'- Verde Mangueira OK
I Corcel 4 portas- Prata Antares

I Corcel GT - Amarelo c/preto .

Corcel Cupê - Branco Nevasca .

Corcel Luxo - Vermel ho Cadmiun

POSSUÍMOs.cARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 -,6632 - 6312

.

Florianópolis.'

',' ..

,1974.
1974
1974
1973
1972
1973
1971
1970
1971
1971
1969

1974
.1974
1974
1973
1972
1973

� JENDIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FONES: 4673 - 2952
OPALA Várias Cores . 1'974
.:lODGE 1.800 Várias Cores 1974
CHEVETTE

,. 1974
·
Galax íe Landau OK Ouro Mei. T/Vinil Bege 1974

,

��:�:�g�::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::" ���;
,,'

GALAXIE 1971
LANCHA FIBRA DE VIDRO Vários Modeios

"BARBADAS" DA SEMANA
OPAL� 69 RENDADINHO : 10.500,00
GALAXIE '69 INTEIRÃO 18.500,00
FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES.

.

NÃO 'FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUfOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
..�.----------------------�---.----------------�

C. RAMOS S.A.
• VE ftu LOS NOVOS

Possufmos toda' I inha VW nas diversas co'
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no .. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

TL 4 - Vermelho
1.500 - Branco'
1.500.- Verde .

1 .300 - Vermel ho

1972
1973
1972
1968

'Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,'
-novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfCULQ ATÉ 40 MESES'

MUNICfplO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

TOMADA DE PREÇOS N. 09/74
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, torna público para conhecimento dos

i nteressados, que receberá Propostas de Firmas Habili

tadas até as 15 horas do dia 19 de, Abril do corrente
I '

ano para execução de uma Ponte em Concreto

Armado que -localizar-se-â na Rua Madre Benvenuta

no Jardim Santa Mônica - Trindade.
.

Maiores detalhes serão fornecidos na Secretaria de
Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis todos
os dias úteis no horário comercial exceto aos Sábados.

Florianópolis, 05 de Abril de 1974

ENG. MÁRIO CESAR CAMPOS

SECRETARIO DE OBRAS DA P.M.F,

0» PROJECTUS

VAI CONSTRUI R?
Já sabe onde DESENHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

Rua Deodoro, 35·1· Fone 2286 - Florianóp,olis se

Senhores:

ENGENHEI ROS

ARQUITETOS

DESENHISTAs

TOPÓGRAfOS
ARTISTAS

PROPAGANDA

Visitando a Loja ARTEC,
poderão os senhores encon

trar tudo que desejarem para

seus ramos de negócios.
ARTEC, atende pedidos de

todo o Estado.

Representante exclusivo dos produtos "KERN";

Confecionàmos cópias Heligráficas na hora.

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

TL - 1972
Vende-se um TL imo 1972, com 24.000 km rodados,

único dono, em ótimo estado de conservação. Preço
Cr$ 18.000,00.

Tratar à rua Olavo Bilac, 68 - Estreito. -

VENDE-SE
3 Lotes de Terreno 12x36 cada lote, na rua

Almirante Tamandaré (Coqueiros), pelo Fone
40-35 ou FelipeSchmidt, 17.

"

VENDE-SE MOTO
Vendo motoca marca Honda, ano 73 - jóia.

Tratar com Amaro pelo fone 3701.

,I

CLíNICA DE SENHORAS ..

DR: NODGI PElLlZZETTI
DR. DECIO FINARDI

!=specializãção nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa-de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer .

genital feminino, parto e cirurgia ginecol6gica.
Consult6rio: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 -, Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

CRM:1072 - CPF 003923599/87
CL(NICA E CIRURGIA DE SENHORAS
EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL
Horário: 11:00 às 12:00 horas

16:00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. 'Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de
Análises Oínicas) .: fone 6291
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FLORIANÓPOUS - SANTA CATARINA

DR. VICTOR HUGO GOMEZ TAGLE

CADEIRA PERPETUA
Vende-se 3 (três) com ótima localização no Estádio

Orlando Scarpelli. Fila Z setor 2. Somente à vista. Tratar pelo
fone 4775.

REUNIDAS S.A. -TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C. 83�054-395

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas' S.A. -

Transportes Coletivos, convidados ase reunirem em assembléia geral
ordinária, a realizar-se em sua sede social sita à rua Dr. Herculano
Coelho de Souza no. 555, na Cidade de Caçador, Estado de Santa

Catarina, às 14 horas do dia 30 de abril de.1974, a fim de tratar da

sequinte:
ORDEM DO DIA

10.) - Leitura, discussão e votacão do relatório da Diretoria, balanco
-

geral, conta de lucros e perdas, �elativos ao exercício de 1973.
.

20.) - Eleição da Diretoria.
30.1 - Eleição do Conselho Fiscal.

4q) - Fixação da remuneração da Diretoria e Conselho Fiscal.
, 50) - Outros assuntos de interesse da sociedade.

AV ISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da

empresa, os documentos de que trata o art. 99 do Decreto-Lei no:
2.627 de 26 de setembro de 1940.

Caçador, 4 de abril de 1974
SELVINO CARAMORI- Diretor Presidente

ZINO JOSE BE RNARDI - Diretor Superintendente
ANTONIO CARAMORI .- Diretor Comercial

REUNIDAS S/A
TRANSPORTES COLETIVOS

ZINO JOSÉ BERNARDI
DI RETOR SUPERINTEi\lDENTE

F. S-IMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

/
C.R.E.C.!. - 167

LANÇAMENTOS

EDIFíCIO MARTINHO CAlLADO JI.

Rua Almirante L�mego

3 - Dormitórios com Sacadas.
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)

..Box dos Banheiros em Acrílicos
.

Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada

Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha

Garagem
Acabamento em Gesso

Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTINHO DO CENTRO; LONGE DO BARU-
L�

.
.

.

FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.I:.F.
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUS,IVIDADE
F. SI MAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1

Fone 29-79 Florianópolis.

RESIDÊNCIA NA TRINDADE
Residência ém ótima zona, recém co��truída, contendo -

.

liwing, 3 dormitórios, sendo um com 'armário embutido,
banheiro com box e azulejos coloridos, com piso vitrificado.
Cozinha toda com armário embutido de fórmica' branco

inclusive com fogão a gás de luxo, embutido no balcão de

inox com uma cuba, parte de baixo com área de serviço
Garagem para 2 carros, terreno todo murado, com portões de

ferro. Ver e tratar a Rua Luiz Paste r, 15 (Uma antes do

Grupo).

VENDE-SE H

::.nr�

Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

branca, ano 1973. Carro de um só dono, exee
lente estado de conservação.

Equipado com aros de magnésio, pneus
banda larga novos, bancos reclináveis espe
ciais, rádio com antena elétrica, câmbio no

assoalho. Preço Cr$ 40.000,00. Tratar pelo,
fone 2981 oU 4383.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se telefone no Estreito,
Propostas para este jornal.

OTICA MODÊLO
PRECISA DE UM ÓTICO MONTADOR

I nformações pelo Fone 22-80

LIRA TÉNIS CLUBE
CONSELHO DELIBERATIVO
EDI TAL DE CONVOCAÇÃO

Na forma que estabelece o parágrafo 10. do artigo
\

.

no. 17, dos Estatutos Sociais, ficam pelo presente
Edital; convocados .os Srs. Associados do Lira Tênis

Clube, em pleno gozo dos seus direitos, para a

Assembléia Genll a realizar-se no dia 28 de abril de

1974, às 9,00 horas na sede Social, a Rua Tenente

Silveira, em Florianópolis, com a seguinte ordem do

dia:

ELEGER, os membros do Conselho Deliberativo

para o período 1974/19/6.

Florianôpolis, 08 de abril de 1974

Antônio Apóstolo
Preso Cons. L.T.C.

MARCENEIROS
Precisa-se de marceneiros com prática. Se

mana (te 5 dias de trabalho. Oferecemos
alojamento. Paga-se bem. Tratar com o sr.

Márcio, no horário comercial à R. Rafüel
Bandeira 55, na firma ARMÁRIOS EMBUTI
DOS CATARINENSE.

ORAÇÃO AO
. ESP(RITO SANTO

Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal, Vós que me dais o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de ";lillha vida estais com igo eu quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero'
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar convosco e todos os

meus irmãos na glória perpétua - Obriqado mais uma vez.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias sequidos, sem dizer o

pedido. Dentro de 3 dias, será alcançada a graça, por mais difícil que
seja - Publicar assim que receber a graça - J.F.

Aluga-se
!
I

I Uma sala com 9 mts. de frente por 22 de fundos
, e

vende-se escritório montado com telefone, ver e tratar
à rua_Santos Saraiva, 660 - Estreito.

GERENTE
Firma de prestação de se�iços, precisa para trabalhar
em Florian6polis, que tenha, pelo menos, ::urso se
eundário completo. Idade entre 30 e 45 anos. EnViar
fotografia recente curri eulo, fontes de referência e

pretensões salariais para "Seleção", na portaria dest�
jornal. Exige-se fiança.

CARTEl RA EXTRAVIADA
. --....'

.

Foi perdida a Carteira �aci�nal de H�bi! itação, categoria Pr.ofi.
sional, pertencente ao sr .. Gervalino de Oliveira.

s

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca
Volkswagen, ano 1973, placas CL·0108, motor BV-251158 .cha .

BV-154139, pertencente ao sr. : .idústria de Madeiras Bar�Olo�:ls
U� .

u

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido' o Certificado de Propriedade do veículo marca

Mercedes Benz-312 - ano 1957, cor azul, pertencente ao sr. Vitor
José de Souza residente em Flo_rianópol,is.
----------�--------��

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve.ículo marca
Ford-Corcel, ano 1969, placas AA-1475, cor Cinza Kilimanjaro
motor 9.019.027,.chassis 9.2346.005367, pertencente ao sr. Djalm;
Manoel de Souza, residente na Av. Santa Catarina, 1922 -'- nesta
Capital.

VENDE-SE FUSCÃO-72
Carro de particular, em excelente estado c/ rádio Blau

punkt. Preço: 17.000,00 - Ver e tratar no Posto Cordeiro.
Rua Francisco Tolentino - Próximo ao mercado.

'Precisa-se de um motorista com referências; gráu
de instrução: primário completo; tratar à Rua Rafael
Bandeira, 55 no horário comercial, com o sr. Márcio.

MOTORISTA

VENDE-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL
TRINDADE NEGÓCIO DE
OCASIÃO E URGENTE:

Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ telefone, 4

quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de

TV, Garagem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar
c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20 (Ant.
Chácara Espanha I. Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às

19:00 de' 2a. a 5a. feira. Condições Parte a vista e parte
financiada, podendo transferir saldo débito.

HOEPCKE DO COMÉRCIO S/A EM ORGANIZAÇÃO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam, peio presente, convocados todos os subscritores do

capital social de HOEPCKE DO COMÉRCIO S/A, em

organização, para se reunirem na sede social de CARLOS
HOEPCKE S/A COMÉRCIO E INDÚSTRIA, localizada à rua

Deodoro, no. 2, nesta cidade de Florianópolis, às 20 horas do

dia 25 de abril de 1974, para o fim de, em Assembléia Geral,
decidirem sobr-e a seguinte

.

ORDEM DO DIA
1 - aprovação do projeto de Estatutos de HOEPCKE 00
COMÉRCIO S/A
2 - constituição formal da nova Sociedade;
3 - eleição dos membros da, Diretoria Executiva e do

Conselho Fiscal da Sociedade, bem como fixação das

respectivas remunerações
'

.

4 - outros assuntos de interesse da Sociedade.
Florianópolis, aos 08 de abril de 1974.
Pelos fundadores:
CARLOS HOEPCKE S/A COMÉRCIO E INDdsTRIA

Diretor Presidente,

VENDE-SE
Um sobrado todo de alvenaria, ótimo estado, na rU'a,José
Pereira Liberato 876, Bairro São João, em Itaja i, com terreno

medindo 22x76 metros. - Tratar no mesmo local.

M-ECÂNICO DE AUTOMOVEL
Precisa-se de um mecaruco, que tenha'

carteira de motorista para serviços diversOS.

Exigimos referências. Apresentar-se com do'

cumentos à R. Rafael Bandeira, 55 ao sr,

Márcio, no horário comercial. .

CARLOS HOEPCKE S/A COMÉRCIO E INDÚSTRIA
,

CGCMF no. 83873265/0001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Fi cam convocados todos os acion istas desta Sociedade

para se reunire,m na sede social da Empresa, localizada à r�a
Deodoro, no.2, 10. andar, nesta cidade de Florianópolis, as

16,00· horas do dia 25 de abril de 1974, a fim, de e!:fl
Assembléia Geral Extraordinária, decidirem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - reforma dos estatutos sociais;
2 - !lleição para preenchimento de cargos vagos,
e fixação das respectivas remunerações;
3 - outros assuntos de interesse da Sociedade.
Florianópolis, 08 de abril de 1974

Dr. José Matusalém ComeI! i
.

Di retor-Presidente.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma despedida
* Foi uma das mais bonitas 'trolava para não se derreter em prantos.
ernociqnantes homenagens a que Luiz O mesmo acontecendo com todos os

Henrique Palumbo Targat recebeu quar- seus ex-colaboradores que não 'puderam
ta-feira última ri'a casa de Osmar e deixar de comparecer. Iara Pedrosa e

Vaiani Pisani em Itaguaçú sur-mer. No .Ana Fax, as duas fiéis locomotivas da
outro dia de manhã, Targat mais a Coordenação misturavam lágrimas e so

famz1ia, pegaram suas armas e bagagens, luços às músicas, fazendo um bonito e

I evantaram acampamento e se manda- inesperado acompanhamento.
-ram para � Rio onde passarão a residir.
E a Coordenação Estadual de Relações * Compareceu todo mundo: De A a Z
Públicas passou às mãos de José Nazare- do beautiful people ilhéu: Luiza e Raul
no Coelho que, par sinal, fez questão de' Caldas, Rose e Murilo Pirajá Martins,
cornparecer e cumprimentar o seu cole- Laura e Mário Correa, Hend (toda em

ga demissionário na festa em questão. negro e de longo: coisa rara) e Domingos
*

, Depois de servida uma gostosíssima Cavalcanti, Nelson Luiz TeixeiraNunes,
paella, especialidade de anfitriã, regada a (adorando e degustando a paella), Beni
Mateus Rose, eis que surgem por trás os to Batistotti, Paulo Dutra, Senador Alei
montes de Itaguaçú, as afinadas vozes da des Hermógenes Ferreira (apenas rapida
Associação Coral de Florianópolis en- mente, já que o outro' Senador, o

toando músicas da Ilha, o que deixou a Konder Reis, estava na, terra) Marlene e

todos com a voz embargada de emoção, Miro Morais entre muitos, muitas, e
sendo notadas duas cristalinas lágrimas muitasssss outros (as e assss) e que ficam
rolando na saudável face do homenagea- na geladeira já que a coluna pequena
do. Ana Lúcia, também Targat, se con- está para tantos convivas.

Dizem, 'e eu naturalmente não afirmo, que Omar Fontana teria entrado'
com armas, bagagens, Sadia e Transbrasil na campanlia dó seu mui amigo e

compadre e técnico te nunca politico} Sergio Uchoa de Rezende ao Governo
estadual.

'

Jornalisticamente fofocando

Queridchinhos, plágio na imprensa
brasileira: os súditos de Mino Carta (vide
Veja desta semana) pesquisando os di�
rios sulinos eis com que deparam. DOlS

'

pontos: de coluna em coluna, da dóri�a
a jônica, chegam � esta que vos de leita
diariamente e confirmam um furoperfu
rado por mim há dOIS meses atrás: Mais
dois pontos: ·Santa Catarina terá o maior

centro turístico do Brasil, de norte a s�l
do nosso litoral verde-azul. A base será
em Florianópolis, mais, precisamente nas

praias da Joaquina, Morro das Pedras e

Campeche - aliás, como já falei.

,

E é porisso que eu digo: continuem
lendo porque é ela-que sabe das coisas.
E como saaaaaabe.

Manchete da Colunete

Hoje volta arrependida mas açora pó de ,giz.

Denise Richard voltou

depois de três meses

passados ao sabor da
rota Rio-São Paulo. Foi,
viu e voltou:' "resistir a

Florianópolis quem há de ",
declarou à imprensa que a

aguardavà na sala

vip do Aeroporto '

Internacional de

Florianópolis� E voltou mais

linda ainda do que quando
foi. Linda e charrnosa.

Foto Paulo Dutra.

"Santa Catarina Terra e Gente" o livro sobre o Estado e que foi editado
pelo Governa, já está a venda nas Íivrarias. A Cr$ 115,00. Será que alguém
comprou? EJ ganhei.

'

,

De como sobrevoeei Tubarão

Para se ir a Brasília é preciso, antes, brasileiro. E como o tempo esteve des

�r um chego ao Aeroporto Salgado lumbrante durante todo o vôo,' pude
Filh?, Porto Alegre.. Explico: a Trans- curtir� metade do território pátrio, de
brasíl tem o excelente hábito de não Goiás ao Rio Grande do Sul - e

gostar de descer em Curitiba. Como sobrevoeei Tubarão por quatro vezes
COnsequência, uma ida a Portinha Gay, (duas na ida, duas na volta, é claro) o

cada vez mais engraçada, está, quase qie, sem dúvidas dá um tremendo sta

sempre, . no programa. E foi o que tus. Poucos sobrevoaram tanto quanto
aconteceu, tanto na ida como na volta eu. De leve e em frente por que águia
de minha viagem ao Planalto Central voa, e voa alto ...

PelUJameDto do Momento
Mas tivesse mais comia.

Bendito seja Deus e Virgem Maria.

Darci Costa

Cinema

Gene Tierney e Edmund Purdom: O Egipcio, de

Michael Curtiz

o EGIPCIO (The Egyptian) deriva de um
best-seller de Mika Waltari, adaptado ao

cinema por Philip Dunne e Casey Robison e

dirigido pelo veterano Michael Curtiz,
hoje já falecido, para a F6x, numa época em

que o diretor havia entrado em Sua fase que
não era a melhor. Em Cinemascope e Cor de
Luxe, o filme narra uma labiríntica história,
tendo como protagonista Sinuhe, O Egipcio
(Edmund Purdom elevado ao estrelato, face
ao despaiecimentÓ de Marlon Brando) no

início das filmagens, São muitos os persona
gens que transitam pelo enredo, nas figuras
de Victor Mature, Gene Tierney, Mivhale '

Wilding, Jean Simmons, Bela Darvi, Peter
-Ustinov, além de John Carradine, Carl Ben
ton Reid, Ian Mac Donald, Mike Mazurki,
Henry Daniel. O romance original, um dos
grandes best sellers americanos, é considera
do válido; pelo exaustivo levantamento de
dados sobre o Egito do século XIV. O filme
custou, na época, 5 milhões de dollares; fez'
parte de uma programação especial da Fax

para promoção do processo Cinemascope,
lançado em O Manto Sagrado (The Robe)
Technicolor. São José: 1,30-4-7;30-10 ho
ras/ Jalísco: 2,30-5":'8,30 horas.' ,

MACISTE NAS MINAS DO REI SALO
MÃO, com Dan Harrison. Eleonora Bianchi.
Technicolor 5 anos. Cine Ritz:
2-5-7,45-9,45 horas.

CESAR E ROSALIE, filme francês de
, Claude Sautet, em torno do eterno triângulo
'romântico, aquiformado por.Yves Montand,
Romy Schneider e Samrny Frey. Ao que se

Informa, o espetáculo impressiona mais pelo
seu aspecto puramente visual. Eastmancolor
- Censura 18 anos. Coral: 4-8-10 horas.

JULIO CESAR - de Joseph �J. Mankie
wicz, com Marlon Brando.

MADAME WALEWSKA, de George Cu
ckor cf Charles Boyer e Greta Garbo. Censu- ,

ra 14 anos. Roxy: 2 e 8 horas.
A COMANDO 00 SINDICATO (Ham

nu) de Bruce Lester, com Fred Williamson.
Technicolor. 18_ anos. Glória: 5-7,30-9,30
horas.

E AGORA ME CHAMAM O MAGNiFI
CO, de E. B. Clucher, com Terence Hill e

Gregor'y Walcott. Rajá: 2-5-8 horas.
CINEM'AIó).'EXTRA - Expressionismo Alemão

O Clube de Cinema N.S. do Desterro, vai
apresentar, nosdiãs'12-13 e 14 do corrente,
dois filmes do Cinema Expressionismo Ale
mão'

dia 12 (hoje) O GABINETE DO DR.

CAlJGARI, de Robert Wiene, 1919, com
Werner Krauss, Conrad Veidt, Lil Degover.

dia 13-sábado - O GABINETE DAS
FIGURAS DE CERA, de Paul Leni, 1924,

. com Emil Jannings, Conrad Veidt, Werner
Krauss, WilhelÍi1 Díeterle.'

dia 14-domingo: O GABINETE DO DR.
,

CALI,GARI e O GABINENTE DAS FIGU-
RAS DE CE RA.

_

As sessões serão no Auditório da Faculdade
de Medicina, Rua Ferreira Limas r: Horâ-
r ia 21 horas.

'

o Gabinete do Di. Caligari, de Robert Wlene.
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�Êl1�URODONAL
e viva MAIS contente I

_ZD�y 'Machado

-Angela, filha do casal Lea a Carlos Eduardo
Orle, uma beleza de broto que será debutante
de Clube Doze de Agosto e no Baile
Internacional do Copacaana Palace.

Acabo de ser informado que o Grupo Miguel
Procopiack já adquiriu o complexo industrial de
propriedade do Grupo Paulista Citro-Brasil, em
São Mateus no Sul' do Paraná. O investimento

adquirido pelo Grupo Procopiack, constitui sem
dúvida umm das grandes atrações naquela re-

/

gião.
V ENCONTRO

Tenl início dia 24 próximo �m nossa cidade

o V Encontro Nacional de Bancos dos Estados.

A promoção do BESC, vai trazer a nossa cidade,
aproximadamente 200 Diretores e Assessores

de Banco.

EM C,RICIÚMA
A Associação dos Municípios do Sul de San

ta 'Catarina realizou reunião em Criciúma para
debater problemas relativos ao levantamento

econômico da região, base para a distribuição
do ICM. Participou da reunião o Assessor Fi
nanceiro da Secretaria da Fazenda, Francisco
Corrêa, designado pelo Secretário Sérgio Uchoa
de Rezende.

'NO MANOLO'S

Anteontem almoçavam no Manolo'S o Secre

tário da Fazenda Sergio Uchoa de Rezende,
Dieter Schrnidt, Presidente do Grupo Tupy e

Heraldo Ribeiro do Valle.
TUBARÃO SERÁ RECONSTRUÍDA

O Min!_stro do Interior, Maurício Rangel
Reis, depois-de percorrer o, sal do Estado em

companhia do Governador Colombo Mac}�ado
Salles, Almirante Antonio, do Amaral Sabóia,
Presidente da Sudesul, Dr. Paulo Melro e Prefei

to Irmoto Feurschute, em reunião com autori

dades disse que.será reconstruída a cidade de

Tubarão.
BELEZA COMENTADA

Foi beleza comentada em recente reunião so

cial no clube do Pe nhasco a jovem sra. Dr. Ivo

Silveira Filho (Fernanda).
/

D. MURITA

Esteve na ilha em companhia da jornalista
Neuzinha, a sra. Murita Neves Theis, Primeira
Dama da cidade de Blumenau. A simpática sra.

Theis, co.tou a este jornalista sobre um chá

beneficente que está organizando para se reali

zar ainda àste mês.
,

-

REGRESSANDO

Já está de regresso de sua viagem de núpcias
a Foz de Iguaçú onde foram hóspedes no ma

jes toso Hotel Colonial, Maria Lúcia e Newton

Fernandes Bruggernann. .

, MISSES Ê ASSUNTO

Quem está empolgado com a organização do

concurso Miss Santa Catarina 1974, é o Dr. Ro

b erto Mattar, Diretor dos Diários Associados

en nosso Estado. Na próxima semana o Dr.

Mattar viaja para São Paulo e Rio, onde vai con

tratar artistas e gente de destaque para partici
par da festa que é o concurso Miss Santa Catari

na dia 18 de maio, na cidade de Blumenau.

VIAGEM

A linda Elesiana e seu esposo Dr. Alvaro Ma

.cíel, já estão' de passaportes prontos para mais

uma viagem pelo velho mundo. '

NOIVADO

Rosita Buerger e Claudio Letzow, durante
um elegante jantar na residência do simpático
casal Arno Buerger, marcaram casamento. Co

menta a Sociedade de Blumenau que Rosita e

Claudio será mais'um par elegante naquela cida

de.

SR.ODIN

,
Ainda sobre cuidados médico encontra-se no

Hospital Governador Celso Ramos, o Sr. Odin

Moellmann Batista a quem desejamos pronto
restabelecimento.

COQUETEL
Marcado para dia 23 um coquetel promovido
pelo TAC, para a apresentação dos artistas da

Peça Cordão Umbilical.

CASAL LUZ

Procedente de São Paulo onde reside, chegou
quinta-feira a nossa cidade pelo vôo da Trans

brasil, o simpático casal Zuleima e Aldo LuZ. O

casal Luz na ilha é hóspede dá bonita Hercília

Catarina Luz.

NEIDE

Com grupo de seresta, Aldo Gonzaga estre

ando piano, foi bastante movimentada a noite

de ontem no Saveiros. Os fãns e amigos de Nei

de Mariarrosa, comemoravam o aniversário da

aplaudida cantora.

A bonita sra. dr. Alvaro deCarvalho (Lourdes),
hoje é notícia em nossa coluna.

ELES E ELAS

Com aparelhagem completa para tratamento

de estética e competentes assistentes para o de

sejado emagrecimento está bém instaiado o Eles
,

e Elas Cabelereiros, a rua Anita Garibaldi 28. A

parte clínica está com os competentes médicos

Sérgio de Carvalho, Julio Cordeiro e Luiz Carlos

Spindola.
FALECIMENTO

'A família Fernandes, as condolências deste'

colunista pelo falecimento de Zanzibar Fernan

des, ocorrido na última semana.

CHEGANDO

Pelo vôo Transbrasil chegou quarta-feira a

nossa cidade" procedente- de São Paulo, o casal

Aldo Luz. Aqui na ilha o sr. e sra. Luz, são

hóspedes da bonita Hercília Catarina da Luz.

Cristala de Oliveira

Aherino um broto

em foco na

sociedade que também
, será debutante do

Baile branco em

flJOsto próximo,
vindouro-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o �STADO - 12 de Abril de 1974 - Página 12

I

O mictório público
que formava com

oMiramar uma

dupla de

arquitetura
inconfundível,
marcos de uma

época
(Florianópolis,
década de 20)

.

de que restam
.

poucos exemplos,
poderá ser fechado

e até demolido,
relegado por

novos sanitários,
já projetados.

Apesar de sua bela arquitetura o mictório

público da cidade não acolherá mais os tran

seuntes das ruas do centro e deverá ser fe
chado.

A Prefeitura através da Secretaria de Obras
.

elaborou uma série de projetos que visam a

construção de mictórios e lavatórios públicos
nas principais praças do município. O projeto
inicial será levado a efeito na praça Fernando

Machado, que será o substituto natural do an

tigo sanitário existente próximo ao Miramar.

Segundo o Secretário Mário Campos, a,

construção do sanitário público na praça Fer
nando Machado será o primeiro de uma série

deles até abranger a totalidade das praças exis

tentes em F1orianópolis. Além disso, explica o
Secretário de Obras que esses projetos serão

também executados em algumas praias da ilha ,

(Santo Antônio, Lagoa e Canasvieiras}, onde o
projeto previsto difere um pouco dos traçados
para as praças.

As obras dos sanitários da praça Fernando

Machado e de algumas praias terão inicio si

multaneamente em junho vindouro, porque os

projetas elaborados irão sofrer uma reformu
lação, dentro em breve, nos seus traçados ori
ginais. "Os projetas de construção de sanitá

rios nas praças públicas foram recolhidos para
serem modificados, pois nós precisamos mal:

dar a arquitetura das instalações com as carac

terísticas naturais desses logradouros,
"

explica
.

o secretário.
O custo por unidade previsto pela secreta-:

ria excede a 30 mil cruzeiros e a entrega das

obras será feita em quatro meses.

MAIS CONFORTO

'Os novos sanitários públicos obedecem a

um traçado condizente com a arquitetura im-

/

A Secretaria dos I'ransportes e Obras,
a través do Departamento de Estradas de

Rodagem, acaba de liberar a segunda parcela da
verba indenizatória de propriedades
desapropriadas pelo Governo do Estado
situadas no Continente, cujas áreas serão ocupa
das pelo acesso viário da nova ligação Ilha-Con
tinente. Essa parcela, no valor de Cr$ 1,4 mi-

, lhões, destina-se ao pagamento de mais 24 pro
cessos de desapropriação de imóveis no Estrei
to. A informação foi prestada ontem à tarde

pelo advogado Getúlio Uba, procurador geral
do DER, acrescentando que na primeira etapa
foram pagos Cr$ 1.370 mil.
OS BENEFICIADOS

Segundo a Procuradoria Geral do Departa-

'perante na cidade; dotados de comparti
'mentos de 3,70 metros de largura com cabi
nes para ambos os sexos, dentro dosmais mo

dernos padrões de higiene.
Além de atender as necessidades, esses sani

tários terão pias em seus compartimentos dife
renciados, juntamente com produtos de higie
ne. Essas contudo são as especificações dos

projetos das praças públicas.
Já os projetos das praias terão outros traça

dos, onde a funcionalidade será ressaltada. Ex

plica ainda o secretário de obras que sanitários
das praias terão cabines apropriadas para a

troca de roupas e chuveiros ao ar livre. Contu
do, ele ressalta na sua explicação que os sani
târiosdas praias serão construídos em caráter
experimental em algumas das localidades de
maiores movimentos.

"Para o próximo verão o jlorianopolitano
terá nas praias de grande movimento sanitá-·
rios públicos dotados de cabines e banho e de
vestuários. Porém o fato deve ser considerado

experimental, pois pretendemos observar as

reações e o comportamento do usuário para
estender o empreendimento as demais praias
da ilha", explica.
MELHORIAS
À medida que vão sendo instalados os sani

tários públicos nas praças, elas serão melhora
das. Por isso, além do sanitário,' a. Fernado
Machado será substancialmente reformulada
com a implantação de melhorias em toda a

.sua extensão.
O mesmo será realizado na praça Celso Ra

mos, onde a Celesc, em' convênio com a Pre

feitura" instalará um moderno sistema de ilu

minação naquele local, juntamente com ou

tras melhorias no seu interior.

mento Estadual de Estradas de Rodagem, as in
denizações beneficiarão os seguintes proprietá-.
rios desapropriados: Wanda Viegas Ferreira,

A I a i d e Vaz V i e g.a s

e Hilda Vaz, Walda e Luiz Mario V. Ferreira,
Delamar Vieira. Wilmar Santos Silva, Iriê Tere

zinha Gern Torres, Rosa Fiorenzano, Sebastião

Calixto, Ivone Maria Vaz Gern, Frederico dos

Santos David Luz dos Santos, Salvatina Alves,
Luiz' Xavier da Costa Filho, Mário Alves, Daniel

Ary de Araújo, Alcides José Luiz, Luciano Ma-
, chado, Maurília Robelo da Silva, Lucília Custá
dio Bernardo, Joana Vergelina Luz, José João
Pereira, Ubirajara Dias Falcão, Paulo de Oliveira
e herdeiros de Norberto A. Westphal.

A Cabal recebeu ontem o primeiro carregamento
de óleo comestível e em pouco te11lPO uma

fila interminável se formou até a rua.

Motorista sem

carro pode
ter sua placa

Finalmente, após longa ausência das prate
leiras dos supermercados, chegou ontem à Floria
nópolis um carregamento de três caririnhões da
Cabal com óleo comestível procedente de Porto'
Alegre. A mercadoria começou a ser vendida ao

consumidor às 14' horas, sendo que meia hora
após já se verificava uma extensa ma em frente

. ao estabelecimento da companhia, na Av. Mauro
Ramos.

Conforme declarações do gerente daquela fi
lial, o total recebido atinge a 300 caixas, as quais
foram destribuídas em lotes de 100 (3.600 latas)"
para os três supermercados da Cabal na Cidade.
Porém, apesar de ser permitida a venda de apenas
duas latas para cada pessoa, o gerente, da filial
absteve-se de fazer um prognóstico quanto à du
ração do estoque recebido, que poderia esgotar-se
ainda na tarde de ontem devido à avidez do pú
blíco quanto ao produto. Observava-se ainda, que
muitas pessoas depois de comprarem as duas latas
permitidas, ao preço (tabelado) de Cr$ 3,45 cada
uma, retornavam novamente à fila, sem se impor
tar com o tempo que teriam de esperar, pois o

mais importante era conseguir a maior quantida
de de azeite possível. Outros já optavam por uma
fórmula mais simples: toda a família ficava na

fila.
ESPERA
Há cerca de três semanas o consumidor não

conseguia adquirir óleo comestível nos supermer
cados da cidade. Ontem porém, a Companhia
Brasileira de Alimentação - Cabal - colocou a

venda nos seus estabelecimentos as prinieiras cai
xas doproduto. Esse fato soou de uma maneira
bombástica entre as donas de casa que chegaram

,

a forma extensas filas para adquirirem uma lata
do, produto.

Segundo fontes da companhia, esse estoque
foi um resquício do total reservado para servir as
regiões atingidas pelas chuvas no sul do Estado.
"Nós liberamos esse pequeno estoque de óleo co

mestível visando suavizar a falta do produto na

praça. E além disso foi porque o abastecimento
no sul do Estado estava completo."

Contudo, a mesma fonte explica a 'falta de
outros produtos, além do óleo, nos seus estabele
cimentos" devido a criticas constantes feitas pelos
consumidores. "O' problema do abastecimento
tem proporções nacional, disse ele; não é só a
capital ou o nosso Estado que está sofrendo as

consequências da falta dos gêneros de primeira
necessidade, todos os Estados estão sentindo os

reflexos de uma crise mundial de matérias-pri-
mas." I

'
.

Ainda recentemente o sr; Fernando Pacheco
de Castro, presidente' da Associação dos Super
mercados, em artigo escrito para a revista Super
varejo, afirmou que a "população brásileira está
em franco crescimento, o que, por si só, gera
enormes pressões sobre o consumo. A isso soma

-se, contudo, o deslocamento' da população rural
para a cidade, estimulando uma demanda de ali-
mentos sem precedentes".

'

- E esses produtos só pode ser os de primeira
necessidade, como o feijão, o arroz, açúcar, óleo,
banha e margarina, acrescenta.
LEITE & MARGARINA
Com a falta do óleo comestível o consumidor
elegeu diretamente como o seu substituto a ba
nha. Mas esse produto não conseguiu aguentar a

grande demanda e o consumidor teve que esco-

Óleo cOlllestivelchega
de surprêsa e cota

é de 21atas por pessoa
lher um novo' produto para substituí-lo nas fritu.
r�. Por isso a margarina está pouco a pouco SUo
mmdo do mercado e consequentemente teve os
seus preços aumentados subst�cialmente. De
Cr� 6,�0 passou para Cr$ 9,00 em uma �emana,
�em disso, os gerentes dos superm�rcados aCre.
ditam que novos aumentos serao venficàdos den.
tro em breve. '

Por outro lado, o leite em pó, para a preocU.
pação das mães, deverá nos próximos dias segun.
do fonte conhecedora do assunto, integrar a lista
dos produtos carentes no mercado. Isto é, eSSe
produto, além do substancial aumento 'de preçosumirá paulatinamente das estandes dos super:
mecados, drogarias-e armazéns.

.

,
Há quem diga que o desaparecimento do leite

em pó é reflexo direto da escassez do 'leite natu-
ral verificada ultimamente nas /regiões produ. .n
toras.

ESfORÇÓ EM VÃO
A primeira vista os consumidores culpam os

comeciantes pela falta de alimentos, mas todos
são unânimes em afirmar que os seus esforços
para dotar seus estabelecimentos dos produtos
que estão faltando atualmente foram em vão
pois a carência é nacional. Em Santa Catarina'
contudo, o problema do abastecimento não é tã�
acentuado por tratar-se de um Estado agrícola.
Em certas Capitais como Brasília o problema apa
rece em toda a sua plenitude pois é uma cidade
que vive na dependência das regiões produtoras.

Em resumo: a falta de alimentos é um pro
blema nacional, pois os produtos que estão em
falta em nosso Estado, se encontram também
nas demais regiões do país, explicam os comer
cíantes..

Os táxis são poucos; e já é difícil apanhá-los no ponto.

A Câmara Municipal aprovou ontem o requerimento
,

do vereador Edson Andrino de Oliveira, para que as no

vas placas de táxis para a Capital sejam entregues aos

'motoristas de táxis que atualmente não são proprietá
rios. Segundo declarações do vereador Edson Adríno. a

Câmara considerou justa a reivindicação dos motoristas,

que são em número superior a 50.
'

- A Câmara - prosseguiu o vereador - resolveu dar

apoio aos' motoristas, tendo em vista que os mesmos
trabalhando para empresas de táxis ganham apenas 30%,
tendo ainda que pagar a gasolina. Atualamente, a situa

ção desses profissionais se agravou ainda mais, pois com

a alta do combustível a grande maiona dos "ajos" encon-
, tra-se desempregada. , ,

Esclareceu o Sr. Edson Andrino, que o requerimento
aprovado por unanimidade pela Câmara será encaminhe
do ao Contran - Conselho Nacional de Trânsito.

- À reivindicação foi baseada rio artigo 21 do Diário
Oficial do Estado, de 30/12/66, página 19, que- diz o

seguinte: "Somente poderão emplacar veículos na c�te
goria de aluguel, para transporte de passageiros (táxIS):
os 'motoristas profissionais que nzerem prova de que
além de exercerem efetivamente a profissão, tenha na

mesma a única fonte de rendimentos". Parágrafo única:
"A comprovação dessa condição se fará ex,clusivamente
mediante sindicâncias processadas na Capital pela Inspe·
toria de Veículos de Trânsito Público e no interior pelas
respectivas delegacias de polícia".

Segundo o vereador existe a possibilidade dos moto·
ristas conseguirem as placas, pois o problema será levado ,

na' próxima segunda-feira à Assembléia Legislativa,',
através do Deputado Angelina Rosa. '

�

,

- Atualmente os motoristas não proprietários estao.

apoiados pelos poderes legislativos estadual e municipal e
principalmente pelo povo, o maior prejudicado com de

ficiências no serviço de táxis existente. O pedido se jus
tifica, tendo em vista a inexistência de táxis em locais
como a Agronômica, Saco dos Limões, Trindade -

apenas dois carros em frente a Universidade -, em frente
ao INPS, Bom Abrigo e Itaguaçu e no bairro Panor�a.
Aparentemente e pela determinação de que 'ii Caplt�,
deve ter um táxi para cada mil habitantes, FlorianópüliS �

está bem servida desse serviço, entretanto não é levada
em consideração a população flutuante, composta por �

estudantes e turistas, afirmou o vereador.
Os motoristas pretendem conseguir 50 placas,. p�atáxis-mirins - volks duas portas - de cor padrolllza a

alaranjada.

D.Afons,?
.

�o�yida ��i!tã,?s
ao' exercICIO da penitencia

Os problemas mais premen
tes da sobrevivência, num

mundo cada vez mais atribula
do, ou o distanciamento-mate

rialista, ditado pelo clima per
missivo por que passa o mun

do atual, podem ser algumas
das razões pelas quais o ho
mem de hoje às vezes se man

tém longe da Religião.
Para o Arcebispo Metro

politano D. Afonso Niehues
esse fato deve-se "provavel
mente à crescente "tendência
materialista que hoje se pode
observar no mundo ociden
tal".

Porém, apesar 'disso, os

cristãos católicos não' estão
dispensados pela Igreja dos

preceitos da penitência, pois
segundo o Arcebispo, "a peni
tência é um dever intrínseco a

todos os cristãos". Estes pre
ceitos, que ultimamente foram
bastante reduzidos em núme
ro, regem atualmente apenas a

duas formas de penitência, ou
seja, a 'confissão e o jejum e

abstinência de carne na quarta
-feira de cinzas e sexta-feita
Santa, sendo disto dispensadas
as' pessoas idosas e doentes.

"Contudo - declarou D.
Afonso - o afastamento dos
templos que seria de se esperar
por parte dos fiéis, devido
principalmente ao esquecimen
to do homem da sua vida espi
ritual, não está ocorrendo.
Observa-se sim o contrário,

D. Afonso: um convite a penitência.

pois de tempos para cá as mis

sas estão sendo cada vez mais

frequentadas, não só pelas pes
soas de idade' mais avançada,
como também pelos jovens. Is
to pode ser atribuído a uma

nova modalidade na prática da

religião pelo católico, o qual
está sendo levado a uma forma

responsável no modo de pra
ticar sua religiosidade". •

não tinha frequentadores, ao

passo que atualmente está to

mada até janeiro de 1975. Is
to, sem contar o Instituto São

José, em Barreiros, o qual de
três anos para cá está sendo

procurado por jovens e velhos,
para períodos de meditação e

recolhimento. Esta crescente

procura por uma intensifica

ção dos valores espirituais, está
sendo interpretada como con

sequência do excesso de ativi
dades com preocupação mate

rialista, as quais não 'conse

guem realizar e satisfazer o ho
'mern totalmente.

Os fregueses quase não acreditavam no que viam: afinal,' havia azeite.
.

'

Praça terá novos sanitários
I' '.

'e Prefeitura fecha o antigo

,

Areas para acesso a nova ponte
.são desapropriadas pelo DER

RETIRO
Acrescentou ainda o Arce

bispo, que há seis ou sete anos,
a casa de retiro situada no

Morro das Pedras praticamente

Cineclube mostra filmes
,

,

do expressionisme G'I,emão

"O Gabinete das figuras de Cera", de Paul Leni.

O Clube de Cinema Nossa Senhora do Dester

ro programou para este fim de semana a apresen
tação de dois exemplares do cinema expressionis
ta alemão, produções de 1919 e 1924: "O Gabi
nete do Dr. Caligari", de Robert Wiene; e'''O
Gabinete das Figuras de Cera", de Paul, Leni. O
primiro filme será' apresentado às 21 horas de

hoje, na Faculdade de Medicina; e o segundo no

mesmo local e horário, arrianhâ.isendo ambos re

prisados no domingo. .

O GABINETE I
"O Gabinete do Dr. Caligari" é um dos pri

meiros filmes deste cinema que viria a caracteri

zar a escola do cinema alemão expressionista. No
ano de 1919, misticismo e magia, forças obscuras
e inatas em muitos alemães, floresciam ante as

recentes chacinas nos campos de batalha da Pri
meira Guerra Mundial. Um clima de miséria e pre
ocupação arrebata o povo e sua arte reflete-se
violentamente como, manifestação oposta ao im

pressionismo e naturalismo. O' mundo alemão,
sua natureza psíquica e física vive seu maior paro
xismo: o artista já não �ê, e sim é tomado por

.... �'-:

vi�ões. Desta forma, o artista expressionista não .é
uma pessoa receptiva, mas criativa - que busca

não um efeito momentâneo, mas sua significação
eterna. O "Dr. Calegari", interpretado por W.
Krauss é o diretor de 'um asilo de alienados que,
utilizando-se hipnoticamente do medium Cesare

(C. Veidt) provoca crimes atrozes, instituindo um

clilua de inquietude e terror.

ABINETE II
"As Figuras do Gabinete de Cera", produzido

em 1924 e dirigido por Paul Leni, tem um estilo
um pouco mais ameno que o emprego para as

aventuras do "Sr. Caligari". O filme de Leni am

pliaria o tema, tão propício a mistérios, utilizan
do-se da fecundidade literária em que se baseava
o movimento expressionista. Decorador inteligen
te, Paul Leni compreendeu a atração que os ves

tuáríos e décorrs variados conferem às imagens de
um filme. Assim como o filme "Der Mude Tod",
de Fritz Lang, os episódios de "As Figuras do
Gabinete de Cera" se desenvolvem em 3 épocas e

países diferentes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




